

Solidaridad Obrera

A I T

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Año III-Epoca IV

Barcelona martes, 12 julio 1932

Número 462

DECIAMOS AYER...

El deber no es lo que se espera que hagan los demás

Los Sindicatos de Cataluña acaban de manifestarse en cifras. Para los antiguos pitagóricos eran las cifras unos valores elocuentes, mucho más elocuentes que cualquier discurso. Y he aquí que sin apelaciones retóricas resuena una gran voz. Tan potente es que hace enmudecer al lenguaje y restablece la situación, quedando cada cual en su sitio: en el ostracismo unos, con la pluma mellada por trofeo; en el cárcel yo, con la pluma intacta y en un ambiente de reparación moral.

Ha sido un triunfo fácil, precisa reconocerlo. La calidad del antagonista era muy poco convincente, y bastó dejarle hacer para derrumbarse. Pero alejémonos de la zona polémica, despejada ya de los espesos humos que produce la vanidad inservible y en el fondo saturada de sentimentalismo precario. Tenemos una labor que realizar, y es tan urgente, que bien vale la pena de que nos entreguemos a ella con el mismo denuedo de siempre.

El signo de voluntad de los Sindicatos no puede ser más patente. La Confederación vuelve por su propio fuero con acento seguro y ademán indudable. Lo de menos son nombres y personas. La gran obra sobrepasa una vida y mil vidas. La etapa inmediatamente anterior de SOLIDARIDAD OBRERA no ha sido un puente. Para algunos ha sido la sala de espera y el anhelo de ver un tren que no llega. Para las ideas y la eficacia orgánica ha sido un túnel cegado. Es preciso decir alto y fuerte que para permitirse el lujo de ser amigable componedor es menester que los antagonistas pidan el arbitraje expresamente al árbitro y que éste haya sido nombrado por aquéllos.

La Confederación es varia y una, como lo fué siempre, y nadie puede abandonarla para volver grupas a galope tendido y pedir cuentas a quien no la abandonó. La mal llamada lucha de tendencias no es más que antagonismo y pugna entre quien es lo que era y quien no era nada ni nada es, aunque todo lo quiera ser. Nosotros no hemos inventado ninguna tendencia: seguimos la de la Confederación Nacional del Trabajo.

Si la política, el centralismo y la autoridad se introdujeron en pequeñas parcelas confederales, habrán de salir por la fuerza de la razón. El pueblo ama su propia idealidad, condensada en la Confederación Nacional del Trabajo, y advierte en las controversias el valor de los actos más que la algarabía de las palabras. Esa atención por los actos hará cesar toda disputa inútil. Recuperemos el tiempo que nos han hecho perder.

Es preferible no articular programas, y mucho menos programas rígidos. Al Pleno de Sabadell presenté un plan de trabajo que va a entrar inmediatamente en realidad. Es precisa la colaboración estrecha de los redactores y su responsabilidad máxima. Es preciso también que el apoyo moral de la organización y el interés efectivo por el periódico susciten iniciativas plausibles, ideales útiles. Cuando se quiere hacer algo, se hace lo que se quiere. Cuando no se quiere hacer nada de provecho, se odia a quien hace o quiere hacer algo. Vale la pena de que nos unamos lealmente quienes tengamos que luchar juntos. A los disidentes declarados sólo les decimos que vale más ser enemigo franco que amigo encubierto. A los antagonistas que no dan la cara, que la den, y nos entenderemos o nos repudiamos. Todo menos perder el tiempo en controversias ociosas.

Una labor de organización revolucionaria y sindical tiene ante sí la C. N. T. ¿Por qué no emprendierais en el acto? Las preocupaciones más fervientes de esta hora señalan el camino y el ritmo. Si suscultamos el pulso vital, advertiremos inmediatamente en nuestra inmediatez una intensidad voluntariosa y callada, un deseo de eficacia y una decisión clara de no acudir al refugio, de no asistir al bestiaro, de emprender la acción emancipadora, prestando de cuestiones que los adversarios de la Confederación alegan como previas para que aquella acción emancipadora caiga en el equívoco político y se pierda miserablemente.

Tantas veces hemos tenido que salir al paso contra los enemigos encubiertos de la organización obrera que para ahogarla viven dentro de ella, hasta que los Sindicatos, en un acto de voluntad ejecutiva, los inutiliza, lanzándolos extramuros, que, al parecer, no prestamos atención a los valores orgánicos que se van fortaleciendo, a las iniciativas que surgen a cada paso, a las sugerencias de la experiencia, a la realidad circundante y tentadora en tantos aspectos y matices, a la fortaleza del convencimiento que anima a las nuevas promociones, a la pasión cada día más diáfana del pueblo contra sus enemigos tradicionales y de nuevo cuño, a la revolución que se va gestando al margen de las notas ociosas y de las componendas clandestinas.

La tarea de SOLIDARIDAD OBRERA va a consistir en luchar rápidamente contra los adversarios internos del organismo confederal, en realidad casi inexistentes, pero que hacen perder un tiempo precioso; en luchar contra ellos tal como nos enseña la organización obrera prácticamente en sus decisiones, llevándolos a la picota y dejándolos allí sin más contemplaciones.

Peru no es esa la única necesidad; tampoco la principal. La cuestión primordial es hacer más que decir y comprender que el deber no es lo que se espera que hagan los demás, sino lo que hemos de hacer nosotros mismos. Huyamos del revolucionarismo oral, que tantas víctimas inútiles produce, y acerquémonos a la intensa subversión del hecho, que emana del pueblo; a su avidez de cultura tan manifiesta, que deja rezagados en una realidad grotesca a sus mentores; acerquémonos a esa línea diáfana que mana perpetuamente entre la fronda popular y la calificación por ella misma y no por sus conductores ociosos de constructiva, de factor decisivo de las grandes justicias.

Quebró la veleid centralista, el mando y la autoridad, el parlamentarismo y la rapia capitalista, la política en toda línea y el reformismo, de inutilidad probada. Atempéremos nuestra acción a la necesidad de eliminar ociosas cuestiones previas, de ahuyentar y despejar incógnitas que no lo son ya. Démonos por desengañados definitivamente y no descubramos de nuevo el Mediterráneo, averiguando tras pacientes investigaciones que el Estado se confabula con las empresas en los conflictos. Desterramos la queja por la queja y el alarido por el alarido. Conjugemos el verbo ser, que es un verbo revolucionario y vital.

Felipe Alas

Hoy

LA Prensa obrera abusa del tema de los socialistas. En los periódicos republicanos, adversarios políticos de los socialistas, son éstos la comida diaria. Francamente, es un poco excesivo que se repitan siempre las mismas palabras: pero lo peor es que los periódicos obreros no políticos dedican columnas y columnas a atacar a los socialistas copiando los argumentos de la política burguesa y aun del comunismo político.

¿Cuándo el socialismo político dejó de ser partidario de enchufes, cargos retribuidos, burocracia ministerial e internacional? El socialismo de Estado "es eso y nada más que eso". ¿Por qué hacerse el sorprendido uno y otro día, como si fuera reciente la claudicación? Los socialistas no pueden claudicar siquiera, porque no han pensado nunca más que en esquivar el rebato. Claudicaron si practican el socialismo integral o si se convirtieron a él como Domela Nieuwenhuis. Empiecen los socialistas a vivir claudicando. ¿Cambian, acaso, de ideas? De ninguna manera. Nadie puede cambiar de ideas sin tener ideas. Nadie puede cambiar un duro sin tenerlo previamente.

A pesar de esto hay enchufados no socialistas que siempre están trocando contra los enchufados del socialismo. A los enchufados que los entierran juntos, sean de la latitud que sean.

¿No estáis viendo cómo todos los que nunca hicieron nada en absoluto más que estorbar entre nosotros por su salamería y su servilismo de can, se hacen políticos? ¿No advertís la política que se dispersa y rústica que hay en manifestaciones escisionistas y no velones de zarzuela.

El socialista político es un enchufado por definición, por esencia, presencia y potencia; lo es por indignidad, por temperamento fascista y por afán de notoriedad. Nuestra crítica del socialismo político ha de tener otros argumentos que los gastadiscos que todo el mundo esgrime.

Hay socialistas a millares sin enchufe, y éstos son culpables también de confiar a manos ajenas sus propios asuntos, de apostar el mundo con la política y de creer en milagros. Cuando cualquier socialista adquiere un nuevo enchufe, salen unos trescientos periódicos republicanos y obreros, cavernícolas y extremis-

POSTAL POLITICA

Se habla estos días del aislamiento en que va quedándose la minoría catalana. Aislamiento peligroso, naturalmente, para la Izquierda y para la Generalidad. En cuanto al Estatuto, está fuera de discusión, porque si lo dan no han dado nada, y esto lo venimos diciendo hace meses. Y si no lo dan...

En concesiones, debates y componendas, la Izquierda catalana se desnaturalizó hace tiempo. Castilla se ha pasado la historia haciendo ceder a las demás regiones. El castellano siempre espera en silencio que cedan los demás; y cuando se ha cedido un palmo de terreno en Castilla, se ha perdido todo. ¿Lo habrá perdido virtualmente todo la Izquierda catalana, y estará en trance de perderlo también en Cataluña?

En Castilla, cuando se cede un poco, es sólo como provocación para que el otro se confíe y saque a la superficie sus intenciones. Si después de esto se cede un poco más, es que las intenciones han sido descubiertas y no hay peligro. Es que el enemigo se ha de entregar al final. En el caso concreto del problema catalán, la minoría de la "Esquerra" no se entregará. Puede que no se entregue. Pero a Castilla le interesaría poco que se entregue o no, porque a este paso la "Esquerra" no representará nada. Castilla ha desnaturalizado a la "Esquerra", que era una manera directa de triunfar. "Muy complicado" — se dirá —. Pero los hechos son esos. Está consiguiendo aislar a la "Esquerra" y al Estatuto de la hispanidad y de la catalanidad. Complicado, es verdad. Pero, ¿qué no será complicado en Castilla? La tierra es alta aquí, y el aire fino. — R. S.

Las de la política que esperan enchufes, acusando al enchufista. ¡Basta! ¿No sería inútil ponerse a aborrotar como empujones llamando criminal a la tisis, como si apareciera por primera vez en este momento sobre la faz de la tierra? ¿No sería inmensa, en vez de curaras, horrores como chiquillos?

El enchufismo socialista no se cura lanzando siempre las mismas bromas, sino propagando la verdad incontrovertible de que la emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos. Frase socialista que se apropiaron los socialistas para retirarse de ella y obedecer, obedecer siempre.

A pequeñas dosis

Los diputados catalanes votan la continuación de las deportaciones. No hacen sino lo que decíamos que harían cuando veníamos a los confederados partidarios de la política codiciosa con los republicanos. Entre Compañys, que vota las deportaciones y lanza dos días antes un "viva España!", y quien llamó botarates a los deportados, no hay diferencia. Cuando se lanza un "viva España!", inmediatamente ocurre una desgracia, como la de volver a votar las deportaciones. Aquel viva era la promesa de votar con el Gobierno.

Se despierta en Barcelona una tremenda fiebre de conferencias. No se concibe el motivo. Cuando el radio nos hace oír una conferencia a distancia, se acercan ciertos auditores en rebato y con más avidez a los conferenciantes. La radio resuelve el problema de la conferencia sin ver al conferenciante, pero el auditorio es idólatra. Va a la conferencia a ver, no a oír. Ese carácter es que da tono a las conferencias de ambiente burgués. La conferencia es lo de menos. ¿Me queráis decir qué es lo que puede descubrir en el problema ferroviario el conferenciante que siempre va en primera?

Romanones ha dicho que si volviera a nacer sería también político y que no puede ser otra cosa. Exactamente igual diría un terremoto si hablara y pudiera ser millonario.

Las gacetas periodísticas van descubriendo cosas muy elocuentes. El otro día Clara figuraba con banqueros, millonarios y políticos en la recepción a Ventura Gassol, y se decía de él, por sí nadie se fijaba, que había sido director de SOLIDARIDAD OBRERA. En otra gaceta leemos que Angel Abella, aquel perdedor que vivió una temporada a costa de los trabajadores sin trabajar, es vocal del Ateneo Republicán; vocal de la Junta Abella, a quien, como a tantos transfugas, retiraremos de cuerpo entero, queda dibujada diciendo que cuando se llama anarquista preguntaba un día: "¿Qué tanto jaleo con Mella, siendo carlista?" Ignoraba la existencia de Ricardo Mella y confundía a éste con Vázquez Mella. Un tipo así sólo puede servir para republicano y para tenerlo en perpetuo fracaso.

Magre, autor de "Carne podrida", es cocinero y, a la vez, carne podrida. Se casó por la Iglesia llamándose anarquista y puso una fonda por derecho de consorte. Es burgués, católico militante y marxista. Después de eso se puede ser hasta mal cocinero y mal escritor. Los que vayan a su fonda y no paguen porque no puedan se verán desvalijados hasta de la estilográfica. No hay derecho, por marxista que se crea, a apoderarse de la plusvalía del coberto. Y menos derecho a cobrar cobiertos cuando el cliente —dígalo el gran Progreso— tiene que conar dos veces el cena en casa del neomarxista.

Calatraveño

¡TRABAJADORES!

En breve aparecerá en Madrid

"CNT"

Órgano de la Confederación Nacional del Trabajo

Será el gran diario proletario de la ciudad y el campo

Redada

Problema apasionante

Las deportaciones

Ya ha manifestado definitivamente el Gobierno los propósitos que le animan en el escandaloso asunto de las deportaciones. Recién realizadas éstas y emplazado por la presión revolucionaria del proletariado de todo el país, fijó en tres plazos el retorno de nuestros hermanos: a los dos meses: unos, a los tres, otros, y el resto, al cuarto mes de su confinamiento.

Como es costumbre inveterada en los gobernantes, esta vez también han faltado a su promesa. Se han cumplido los cinco meses y la mayoría de nuestros compañeros continúan en la deportación, alejados de todo contacto con la civilización y amenazadas sus vidas por un clima inhóspito y enfermizo.

Cuando todo hacía esperar una disposición ordenando cesar ese confinamiento a todas luces arbitraria, el ministro de Gobernación anuncia que en los meses de julio y agosto regresarán 53 compañeros, y declara que los once restantes quedarán en esas tierras de la enfermedad y de la muerte por tiempo indefinido.

Tenemos la certidumbre de que no habrá nadie tan idiota que tome en serio las razones aducidas por el ministro de Gobernación, tratando de justificar medida tan absurda y antipopular. La imputación de indecencia y extremistas le ha hecho quedar en el más cómico de los ridículos. De sobra ha quedado patentizado una y mil veces que la mayoría de los deportados, y sobre todo los once seleccionados de entre los de mayor significación, fueron ajenos en absoluto al movimiento de Figols; y por otra parte si siquiera han podido ser sometidos a procedimiento judicial. De nada pues, reprochable puede acusarsele; ni por su conducta ni por su actuación. Sus vidas son bastante limpias y su proceder tan honrado

y notorio, que la opinión indignada rechaza esas falsas imputaciones que los políticos y Prensa mercenaria lanza sobre ellos. La dignidad y decencia que a ellos les sobra la quisieran para sí muchos de los que los acusan.

Si nos merecieran crédito y respeto esas acusaciones pediríamos que inmediatamente se abriera una información pública sobre esos hombres. Se descubrirían silenciosos heroísmos, pruebas asombrosas de honradez y generoso espíritu de sacrificio.

Los gobernantes han dado un nuevo paso en falso; han añadido una nueva arbitrariedad a la larga lista de sus descaecios, sin percatarse de que conseguirán completamente lo contrario de lo que se proponen. La organización obrera, los libertarios, los trabajadores todos, no olvidarán a esos once hermanos deportados. No dudamos que conseguir que vuelvan a ocupar su puesto a nuestro lado y puedan ser abrazados por sus seres queridos. Tenemos la certidumbre de que, a no tardar mucho, los gobernantes serán sorprendidos al constatar los resultados negativos de su absurda e incomprensible determinación.

Para nosotros representa igual tener un deportado que mil. A pesar de quedar reducidos a once, la acción y la protesta seguirá su curso ascendente a través de toda España. Mientras que asistidos por el pueblo conseguimos su regreso, hay que acudir a ellos atendiéndoles con el mismo generoso espíritu de solidaridad que hasta aquí.

Esas cien mil pesetas recaudadas en estos tiempos de miseria y penurias, son la condena judicial más rotunda contra un Gobierno tan remarcablemente impopular.

¡No olvidaremos a nuestros hermanos deportados!

Del momento sindical

CADA UNO EN SU PUESTO

No alarmarse. Un poco de paciencia y esperad. Sería estúpido, contraproducente, empezar la guerra del chismorreo sin esperar constatar nuestra obra diaria en pro de la organización a la cual nos debemos. Sobre en la Confederación esta lucha intestina, que la desgarrará. Sobre, y nos imponemos voluntariamente la obligación de acabar con ella, interpretando en todo momento, fielmente, los acuerdos del organismo confederal. Ante este propósito, el deber de todos es que cada uno esté en su puesto interpretando como es debido su misión.

Un poco de tregua y espera. Un poco tan sólo. Los intereses de la organización lo exigen. Lo exige el porvenir confederal. Que nadie rompa el fuego por hábito nefasto y repugnante de criticar. Se trata de poner las cosas en su lugar y de que los compañeros actúen según imponen las tácticas de la organización mediante sus acuerdos.

El que ama a la Confederación por encima y ante todo, nos comprenderá. El que sea capaz de constatar hasta dónde nos llevan a la ruina las discordias improcedentes, sabrá entendernos.

Ha llegado la Confederación a un punto tan peligroso para ella, que de ningún modo es tolerable no ponerle coto.

Para esto no se necesita imponer una tendencia determinada, ni hacer milagros innecesarios. Bastamos para ello interpretar exactamente los anhelos expresados en los comicios de la C. N. T. Tenemos bastante con respetar el federalismo, que no debe nunca menguar en ninguna asamblea donde se ponen a discusión los derroteros a seguir.

Véase, pues, que sería contraproducente no cesar o continuar debatiéndonos en mutua guerra, cuando afirmamos solemnemente, con toda la pureza en nuestras intenciones, y dispuestos a demostrarlo con nuestra propia actuación, que se impone como misión suprema trabajar de firme por la Confederación y sin saltarnos para nada de sus acuerdos y de sus principios.

La tarea, ciertamente, es in-

grata. También, quizá, haya quien sonría incrédulo, pesimista, y piense que estamos empeñados en conseguir un imposible. Lo más doloroso no sería esto, si a continuación no empezaran a despotricar contra todo y contra todos.

Pero la organización, para éstos, tiene un recurso infalible y se basta. A ninguna organización se le puede negar el derecho de imponer un respeto y una actuación adecuados a sus miembros, por imprescindibles que éstos se crean. Todos, absolutamente todos, no tan sólo tienen este derecho, que deben ejercitar tantas veces como lo exija la buena marcha y orientación del organismo, sino que, ejercitándolo, es como no tiene el organismo confederal necesidad de ser puesto continuamente en entredicho por éste o aquél. Así se basta y se defiende. De este modo lima asperezas y evita falsas desviaciones. Queremos que por encima de todo la organización salga a flote de toda la marea interna, que ya es hora de que se acabe. Queremos esto y mucho más que no podrá realizarse debidamente sin que lo apuntado se cumpla. Queremos que la Confederación Nacional del Trabajo realice los acuerdos tomados en sus plenos y sea en el instante decisivo de los grandes acontecimientos subversivos la que, orientando eficazmente, estructure la nueva organización social, anhelo de todo un pueblo que lucha por su emancipación.

José Bonet

Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona

Se ruega encarecidamente a todos los delegados pertenecientes a este Comité que hoy, martes, noche, sin falta, acudan a la reunión, por haber asuntos que tratar de suma trascendencia.

Esperando os haréis eco de este llamamiento. Quedamos vuestros y de la anarquía, el Secretario

Lead y propagad

Solidaridad Obrera

El periódico de los obreros

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

Lerroux, en plena representación

Los capitalistas ovacionan. — Serios incidentes

Zaragoza, 11. — En la Plaza de Toros se celebró ayer el mitin en el que tomó parte el jefe del Partido Radical, don Alejandro Lerroux.

Asistieron unas 10,000 personas. Presentó a los oradores el diputado por Zaragoza don Gil Gil y Gil.

El diputado señor Marraco pronunció un breve discurso en contra del Estatuto y dijo que el Partido Radical tiene una economía presidida por los productores de la riqueza.

El señor Lerroux se levantó a hablar en medio de una ovación que duró largo rato.

Agradeció el recibimiento que se le había tributado. En párrafos emocionantes, dijo que dentro de cuatro días la República contará quince meses de edad.

Refiriéndose al advenimiento de la República, manifestó que si se hubiese producido de otro modo se hubiese conseguido de golpe la verdadera justicia económica, política y social. No siendo así, los problemas deben tratarse con ecuanimidad. Debe gobernarse para todos los españoles.

Se ocupó del problema religioso, congratulándose de la actitud que ha observado la Iglesia, que ha sido de resignación.

Sobre el militarismo dijo que un ministro, podador en mano, entró a reconstruir y a suprimir, sin que el Ejército opusiera resistencia. Esto debe aprovecharse para reedificar el país.

Aludió a los socialistas, reconociendo la importancia que tuvo su participación en el advenimiento de la República; pero la persistencia de los socialistas en el Poder convierte a éste en una especie de dictadura. Al Partido Socialista se le han unido elementos ajenos de la Ley y del Código Penal.

Se ocupó de la cuestión política. En este momento entre el público suenan voces de protesta.

Los satisfechos veranean

Madrid, 11. — Ayer mañana el presidente de la República acudió al Palacio Nacional, para despachar los altos jefes del mismo.

El martes marchará a Toledo el señor Alcalá Zamora, para proceder a la entrega de los despachos a los oficiales de la primera promoción de la República, y el miércoles marchará a Sección, con el mismo objeto, para hacer entrega de los despachos a los oficiales de Artillería. En ambos actos le acompañará el ministro de la Guerra, señor Asaña.

Todavía no se ha fijado el día en que marchará el señor Alcalá Zamora a iniciar su veraneo en la Granja. Se cree que será al finalizar esta semana.

LA NOTA INVARIABLE

Hacia la paz varsovia

Madrid, 11. — El ministro de Gobernación recibió a mediodía a los periodistas, y les dijo que la tranquilidad era absoluta en toda España. Ayer no ocurrió el menor incidente, pero no obstante, se publicó en Londres una noticia de España indicando que durante el día de ayer habían ocurrido desórdenes y se habían levantado varios pueblos en masa. Esta noticia fue transmitida por un corresponsal que tiene en Madrid su residencia.

¿Cuándo se modificará el procedimiento?

Hemos tenido la satisfacción de saber que el Juzgado de la Barceloneta ha decretado la libertad provisional del compañero José Alamarca, como era de esperar, dada la insignificancia e improcedencia de los motivos que constituyeron la base del procedimiento.

La decisión tomada por el gobernador, de mantener el encarcamiento por su propia cuenta, nos ha indignado, pero no sorprendido.

Rectificará prontamente una orden que no puede hallar justificación.

Sin optimismo así lo esperamos.

Refiriéndose al orden público dijo:

— Cuando yo gobierne no consentiré que se altere el orden público, y desde aquí lo digo, que todo el que quiera presentarse con la violencia que lo haga de frente, que frente a frente lucharemos. Más si piensan que por la violencia me han de imponer una voluntad contraria a la mía, es un equivocados. No me asustan los gritos.

Pido a la C. N. T. y a la Unión General de Trabajadores, a los obreros anarquistas, que me den un margen de tiempo para proceder, y si yo me encargo de gobernar contaré con vosotros.

Después de largo rato puede por fin hablar el señor Lerroux, y, cuando consigue hacerse oír, exclama:

— ¡Es que me habéis traído a una encerrona!

El acto termina con manifestación de desorientación.

La comedia de los atentados

Detenciones

Zaragoza, 11. — En la madrugada del sábado al domingo, circularon rumores de que se había preparado un atentado contra el señor Lerroux.

Con este motivo se practicaron varias detenciones, entre ellas la de tres camareros de la Confederación Nacional del Trabajo. Esto originó que se declarara la huelga en los cafés, restaurantes y hoteles, secundando la huelga incluso los obreros de la U. G. T.

Por tal causa se tropezó con varias dificultades para poder servir el banquete organizado en honor del señor Lerroux. Los propios comensales sirvieron ellos mismos.

Se ha dado un plazo al gobernador para que ponga en libertad a los detenidos, pues en caso contrario anunciarán los obreros que plantearán hoy la huelga general.

El derecho al pataleo

Madrid, 11. — En el Teatro Maravillas se celebró ayer un mitin-asamblea, organizado por el Sindicato Único de Construcción.

Hubo alguna discusión, en la que incluso intervinieron, para alterar el orden, algunos elementos de la U. G. T. Se acordó realizar gestiones cerca de los patronos para que en los trabajos no se rechace a los afiliados a la C. N. T.

La asamblea terminó haciéndose una cuestación en pro de los compañeros presos.

Los periodistas de empresa se interesan por sus amigos

Madrid, 11. — El secretario de la Asociación de Periodistas, señor Rodríguez Soriano, dirigió a la Asociación de la Prensa de Madrid, un telegrama indicando que el periodista barcelonés, señor Rico Ariza había sido trasladado a Madrid, por lo que rogaba que los periodistas madrileños se interesaran por el señor Rico.

Hay quien corre más que un galgo

Madrid, 11. — En el Juzgado de guardia presentó una denuncia el marqués de Villabragima, en la que dice que un individuo llamado Angel Sobrino y Sobrino entrenador de galgos, amenaza a continuación a la esposa del denunciante con peticiones económicas, y caso de no ser atendido, de descargar su pistola sobre la marquesa o alguno de sus familiares.

El denunciado era socio del Club Deportivo Galguero, en el que ocupa un puesto en la directiva el marqués de Villabragima y del que fue expulsado el primero con motivo de una carrera, en la que uno de sus galgos ganó un premio de 400 pesetas que no le fué satisfecho.

En la primera carta de Sobrino a la marquesa, le pide las 400 pesetas del premio, diciéndole que no tienen más medios de vida. En las cartas sucesivas insistió en su petición y amenazó con realizar sus propósitos de no verse atendido.

Angel Sobrino y Sobrino acudió al Juzgado de guardia y reconoció las cartas como suyas. Quedó detenido.

Habla Ossorio. ¿Y a su gato cuándo se le permitirá que hable?

Madrid, 11. — Interrogado el señor Ossorio y Gallardo acerca de su posición con relación al Estatuto y a la cuestión catalana, ha manifestado que lleva treinta años mirando amistosamente las pretensiones catalanas. Ello, sin duda, responde a mi condición de liberal de siempre y en todos los asuntos me encuentro inclinado a defender todas las libertades compatibles con la convivencia social.

Me gusta la autonomía municipal, la regional, la corporativa; en una palabra, todas en sí. Si Cataluña quiere desenvolver su personalidad con sus medios, su temperamento y su economía, ¿por qué se le impide? Además, en este momento pesa sobre mi ánimo otra consideración de tipo histórico, y es que hemos vivido bastante tiempo practicando la vida unitarista y centralizadora.

Los catalanes no viven a gusto y por consiguiente tampoco dejan vivir a gusto a los demás. Una elemental discreción recomienda mudar de sistema político y hacer un cambio en lo histórico.

— El Estatuto que saiga de las Cortes dará solución estable al problema catalán? — Nunca he creído que los grandes problemas tengan solución definitiva. Los ideales no tienen barrera, ya que el progreso es ilimitado. Por consiguiente estoy seguro que después que se halle la fórmula brotará un nuevo deseo de ampliación o de rectificación, de avance o de retroceso, y habrán de seguirse estudiando nuevos órdenes políticos.

Lo mismo pasa en todo. — Hay quien cree que usted está llamado a ser dentro de la República el conductor de una masa de derechas. ¿Estaría usted dispuesto a prestar este servicio a la República?

— Yo estoy dispuesto, no diré a conducir, sino a marchar en compañía de cuantos quieran organizar una fuerza conservadora en la República. Pero con estas condiciones: con un fuerte espíritu liberal y con todos los avances sociales que quepan, sin caer en la doctrina socialista. Esto es lo que he hecho toda mi vida.

Am hay tontos en el mundo

Madrid, 11. — Ayer se celebró la sesión de apertura del primer Congreso de Industrias del Espectáculo, con asistencia de delegaciones de toda España.

El secretario del Comité Nacional detalló la labor de dicha Federación, don Manuel Cordeiro, en nombre de la U. G. T., se congratuló de la asistencia a estos actos del sector intelectual.

Hicieron después uso de la palabra varios oradores, y se nombró una Comisión que estudiará las conclusiones.

Bélgica despierta

Combates y barricadas. — Las tropas en acción. — Por momentos, la gravedad se acentúa. — Vacilaciones ante la inminencia de una declaración de guerra

Bruselas, 11. — La huelga de mineros de la cuenca de Charleroi va entendiéndose rápidamente, amenazando tomar las características de un movimiento revolucionario.

Durante ayer y hoy se han registrado graves disturbios en varios barrios de la ciudad de Charleroi, donde los huelguistas erigieron barricadas, levantando los pavimentos, cortando los hilos de conducción eléctrica, telefónica y telegráfica.

Varios barrios de la ciudad quedaron a oscuras, en medio del mayor pánico, ya que continuamente se sentían tiroteos.

La Policía ha tenido que asaltar algunas barricadas, entrando en colisión con los huelguistas.

Ultimamente, la Policía se ha visto impotente para reducir el movimiento, decidiendo los autoridades ceder el mando de la región en que se desarrolla el conflicto a las autoridades militares, por lo que durante esta noche y toda la mañana de hoy han circular compactas patrullas de soldados por las calles.

En un tiroteo habido entre la Policía y los huelguistas han resultado un huelguista muerto y cinco policías y nueve paisanos heridos.

Charleroi, 11. — Esta mañana los huelguistas mineros han incendiado una casa, domicilio particular de uno de los directores de la Compañía minera. El incendio ha tomado rápidamente grandes proporciones.

Avistados por los vecinos los bomberos, han llegado inmediatamente las brigadas contra incendios, pero los huelguistas se han opuesto a que los bomberos cumplieran su cometido.

Ante este hecho ha cundido el pánico en aquella ciudad, ya que el fuego amenazaba propagarse a unos inmuebles cercanos.

Ha intervenido la Policía, entablándose un vivo tiroteo entre ambos bandos, resultando algunos heridos.

Charleroi, 11. — Los huelguistas han incendiado un castillo, propiedad del director general de la Compañía minera contra la cual sostienen el actual conflicto.

Con este motivo se ha entablado una verdadera batalla con la Policía y los huelguistas, de la que han resultado varios heridos.

Bruselas, 11. — Se anuncia que el burgomaestre de Charleroi tiene la intención de presentar la dimisión de su cargo.

El pueblo es dueño de la calle. La ciudad parece en estado de sitio.

Patrullas del ejército circulan constantemente por las calles, y sendos grupos de soldados, con la bayoneta calada, guardan los edificios públicos.

La situación es delicada.

Bruselas, 11. — Se desmiente que unos huelguistas incendiarán el castillo del director general de la Compañía minera "La Providence". Lo que sí incendiarán fué el garage de dicho castillo, sin que se registraran pérdidas de mucha consideración.

Por otra parte, se confirma el incendio de una casa, domicilio particular de otro de los directores de la Compañía.

particular de otro de los directores de la Compañía.

También se confirma que los huelguistas obligaron a unos expectadores a abandonar las salas de espectáculos.

Bruselas, 11. — Las noticias que llegan de la zona minera, que actualmente se halla en huelga, son cada vez más pesimistas, preveyéndose un verdadero movimiento revolucionario.

El Gobierno ha enviado tropas a todos los sectores afectados por el movimiento.

La huelga se extiende cada vez más, y actualmente todos los servicios están parados. Tal como se preveía, hoy, lunes, el paro ha sido casi general, en una proporción enormemente superior a lo que fué en días anteriores.

Brigadas de huelguistas, en bicicleta, continúan recorriendo todas las poblaciones, invitando a los obreros de todos los oficios a secundar el paro.

Los camiones, automóviles industriales y particulares, coches, carros, etc., que han sido volcados o destruidos por los huelguistas, son en número muy crecido.

En Marchiennes se han registrado hoy actos de verdadera violencia. Los huelguistas han asaltado e incendiado las villas de propiedad de industriales, que en aquella población son muy numerosas.

Han sido levantadas barricadas en medio de las calles, viéndose las tropas de infantería obligadas a tomarlas por asalto a la bayoneta.

Los huelguistas han sembrado las calles de cascos de botella, a fin de evitar que pueda circular la caballería.

De toda la región minera se reciben noticias de que los huelguistas, durante el día de hoy han mostrado una extraordinaria actividad, y las barricadas han sido generales en todas las poblaciones que forman aquella región.

En algunas ocasiones, los huelguistas se han apoderado de los terrenos de las fábricas, teniendo que ser sacados de allí por las tropas.

Bruselas, 11. — El movimiento huelguístico se está extendiendo considerablemente principalmente por la región de Brabant, amenazando llegar a Bruselas, donde reina un extremo nerviosismo.

Hoy han amenazado secundar el paro los tranvías de esta capital, y las organizaciones obreras de Bruselas han lanzado esta tarde una proclama invitando al proletariado de la capital a sumarse al movimiento huelguístico.

Las autoridades, a última hora de la tarde, han celebrado una reunión para estudiar las medidas que han de adoptarse para hacer frente al movimiento y asegurar, por lo menos, los servicios urgentes.

Bruselas, 11. — El Gobierno ha encargado el mando general de la región de Charleroi, afectada por la gran huelga general, al general Termonia, cuyo primer intento era proclamar el estado de guerra.

Se cree que no se ha llegado a esta proclamación todavía, por

cuanto la tendencia del Gobierno no es empeorar el aspecto exterior de la situación. Sin embargo, en todos los círculos de esta capital reina la opinión de que debería proclamarse la ley marcial inmediatamente, si no el movimiento tomará magnas proporciones.

Bruselas, 11. — Por los comunicados que llegan de la zona minera, se advierte que el número de muertos y heridos que habrán resultado en los disturbios registrados en las numerosas poblaciones afectadas por el movimiento, será muy crecido.

Hasta ahora no se tiene ninguna cifra oficial, pero se sabe que en el combate que ha habido hoy en Marchiennes, en que las tropas de infantería han asaltado a la bayoneta una barricada, el número de víctimas ha sido bastante crecido.

Bruselas, 11. — En Marchiennes-au-Pont la gendarmería ha sido atacada por una masa de más de 6,000 personas, entablándose una sangrienta colisión, durante la cual han resultado numerosos heridos.

Los guardias han cargado con el sable, pero al ver que eran impotentes se han visto obligados a abrir el fuego. Han sido enviados refuerzos.

Bruselas, 11. — Las autoridades han dado orden de enviar refuerzos de tropa a la gendarmería de la población de Cilly, que se muestra impotente para contener al pueblo amotinado.

La Policía ha tenido que disparar repetidamente contra la multitud.

Bruselas, 11. — Un camión automóvil que venía de Amberes llevando refuerzos de gendarmes, ha capotado al llegar a Santhoven, habiendo resultado gravemente heridos 8 gendarmes, que han sido hospitalizados.

Bruselas, 11. — En el Ministerio del Interior los ministros se hallan en reunión permanente, ante la gravedad del movimiento huelguístico de Charleroi.

El Gobierno ha dictado normas para la represión del movimiento, habiendo concentrado todo el servicio de vigilancia en Charleroi, a donde han sido enviados refuerzos de tropa en número considerable.

La Policía ha practicado numerosos registros, tanto en Bruselas como en provincias, habiéndose incautado en ciertas ocasiones de documentos de carácter comunista.

Han sido detenidos los principales jefes del Partido Comunista belga, pero algunos de ellos han logrado huir.

La gendarmería ha sido reforzada considerablemente en el conjunto de las grandes aglomeraciones.

Para reforzar la movilidad de la gendarmería ha sido doblado el número de camiones puesto a su disposición.

El Gobierno ha decretado que dos regimientos de soldados cívicos, que debían ser licenciados el día 15 del corriente, permanezcan en su puesto hasta nueva orden.

Se cree inminente la proclamación del estado de guerra.

Otro éxito socialista. — Por modestia, no aceptan los aplausos y escapan

Valencia, 11. — En la sesión municipal celebrada se trató de la actitud a adoptar por la corporación frente al acuerdo del Gobierno, confirmando a Bilbao la construcción de los vapores correo de la línea de Fernando Poo para la Trasmadrera.

Todas las minorías pusieron en manos del alcalde sus dimisiones, ofreciendo éste que marcharía hoy a Madrid a utilizar la confianza concedida en el mejor servicio de los intereses de Valencia.

El diputado don Sigrifido Blasco, relató las gestiones realizadas por los parlamentarios cerca del Gobierno, dando cuenta de las manifestaciones del señor Asaña, diciendo que el asunto sigue en tramitación hasta que se resuelva el recurso presentado por la Trasmadrera.

El señor Blasco reiteró su deseo de que los diputados por Valencia renunciasen las actas, y dirigiéndose a los concejales socialistas les preguntó si los diputados valencianos de este partido renunciarían también, a lo que contestó el señor De Gracia que ellos se deben a la disciplina y que harán lo que acuerde la asamblea de partido.

Esta cuestión provocó un escándalo enorme, interviniendo el público, que llenaba la tribuna que le está destinada, con delicias de los socialistas y vivas a Valencia.

Terminada la sesión, el concejal mencionado, se dirigió a la tribuna pública, intentando dialogar con los más exaltados; pero se reprodujo el escándalo en proporciones imponentes, intentando el público agredir a los socialistas, que tuvieron que abandonar el salón de sesiones por una puerta excusada, protegidos por el alcalde y los demás concejales, que evitaron que fueran maltratados.

El señor De Gracia resultó con lesiones. Los concejales republicanos, con el alcalde, cuando pudieron dejar a salvo a los socialistas, salieron a la calle, seguidos de una manifestación imponente que no cesaba de vitorearles, dirigiéndose a la Redacción de "El Pueblo".

No asistieron los concejales radicales socialistas. Se ha de tener en cuenta que este problema es de extraordinaria importancia para Valencia, pues la Unión Naval de Levante ha botado un vapor y sólo queda en gradas otro que será botado en breve. Realizada esta segunda botadura, no habrá más trabajo en la factoría y deberá procederse al despido de unos seis mil obreros.

Los que no piden la libertad, sino que quieren ganarla

Las Palmas, 11. — Los presos de esta cárcel, en número de 58, se amotinaron.

Puestos de acuerdo previamente, cortaron los hilos de la luz eléctrica.

Por la noche estando a oscuras el edificio, prodíjose una gran confusión.

Valiéndose luego de objetos contundentes, rompieron las puertas de las celdas, quedando todos en libertad dentro del edificio.

Trataron luego de saltar a la calle por la puerta principal, pero los soldados de Infantería que prestaban guardia, apuntándoles con sus fusiles, les obligaron a retroceder hasta el interior del edificio.

Los soldados se vieron precisados a disparar al aire para contener a los presos.

Utilizando bufias, ya que se carecía de luz eléctrica, con el auxilio de un piquete de Infantería, se logró sujetar a los presos, encerrándolos.

Uno de los cabeceñas del motín, apodado "El Rana", estuvo hace días en el hospital de San Martín, de esta capital; pero como había amenazado con prender fuego al edificio, la autoridad dispuso ingresara nuevamente en la cárcel.

Este preso salió armado de una navaja al producirse los sucesos, amenazando al oficial de prisiones, don Miguel Rodríguez, quien tuvo que amenazarle con su pistola.

Por anticipado sabemos los resultados

Toledo, 11. — Ha sido nombrado juez militar, que intervendrá en los sucesos de Villa Don Fadrique, el comandante de Caballería señor Chasel, que actuó en los sucesos de Castilblanco.

Cumpliendo con el desarme

Madrid, 11. — Cuando se dirigió a El Ferrol, en compañía de la escuadra, el crucero Blas de Lezo, chocó en los bajos de Centollo, a las 3'10 de la tarde. A las ocho de la noche se hundió.

La tripulación ha sido salvada. No se tienen más detalles.

No nos interesa

Madrid, 11. — Parece lo más probable que en lo que resta de mes aparezcan en la "Gaceta" la Reforma agraria y el Estatuto catalán.

Habrà, como es preciso, las oportunas sesiones permanentes, como las hubo para la Constitución, y como tendrá que haberlas siempre que no se aplique la gullottina, por respeto al derecho de las minorías; derecho del que no se abusó nunca tanto como en estos debates.

Habrà, pues, sesiones permanentes; pero aprobados los proyectos de referencia, es posible que haya vacaciones parlamentarias, después de aprobar también el tribunal de garantías que debe estar establecido antes que las autonomías regionales.

La invención de los complots en decadencia

Zaragoza, 11. — Han sido libertados los camareros detenidos ayer, reintegrándose al trabajo, por lo que se ha conjurado el peligro de huelga general. Otros varios individuos que fueron detenidos por crear la Policía que se tramaba un atentado contra el señor Lerroux, han sido también puestos en libertad.

Las simpatías aumentan. — Al banquete asistió más personal

Oviedo, 11. — En el expreso llegó el ministro de Justicia, señor Albornoz, acompañado de los diputados a Cortes, señores Martín de Antonio y Antonio Fernández de la Villa.

A las once de la mañana, en el Teatro Camposamor se celebró el mitin anunciado como desagrativo a doña Victoria Kent, asistiendo unas 300 personas.

Después se celebró un banquete, al que asistieron unos 600 comensales.

Los entusiasmos del pueblo

Málaga, 11. — En Campillos estaba anunciado un mitin tradicionalista en el que debía hablar el diputado señor Lamamié de Clairac.

Fueron colocadas en la fachada del local unas tiras, donde se anunciaba el acto, pero los trabajadores protestaron.

El alcalde, en vista del cariz que iba tomando el asunto, suspendió el acto y procedió a la detención de varios tradicionalistas.

Los elementos organizadores del mismo y el señor Lamamié de Clairac marcharon a Málaga para conseguir la libertad de los detenidos.

Sigue la tranquilidad en España

Toledo, 11. — En Villa de Don Fadrique se celebró el entierro de Angel Cienfuegos y Mónico Contreras, muertos durante los sucesos.

Ante el juez que entiende en la instrucción de la causa, ha comparecido el alcalde, depuesto de su cargo, Dionisio García Vaqueiro, contra el que parece van acumulándose ciertos cargos, por lo que no tendría nada de particular que fuese decretada su prisión hasta aclarar totalmente su actuación.

También se hace más patente por momentos la responsabilidad del juez municipal, Tomás Maqueda, detenido en Quintanar de la Orden en unión del médico, pues en el domicilio de aquél se han encontrado restos de cartas y documentos quemados, que posiblemente eran comprometedores para su persona.

Desmintiendo al ministro de la tranquilidad

Jérez de la Frontera, 11. — Los obreros vidrieros han presentado el oficio anunciando la huelga general para el sábado próximo.

Ha sido levantada la orden de clausura que pesaba sobre los Centros obreros de campesinos.

La invención de los complots en decadencia

Zaragoza, 11. — Han sido libertados los camareros detenidos ayer, reintegrándose al trabajo, por lo que se ha conjurado el peligro de huelga general. Otros varios individuos que fueron detenidos por crear la Policía que se tramaba un atentado contra el señor Lerroux, han sido también puestos en libertad.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

Las empresas son todas iguales

El Ferrol, 11. — A consecuencia del castigo impuesto a un empleado se han declarado en huelga los tranviarios.

Entre los obreros de dicha empresa existen diferencias con la Compañía, pues ésta sólo concede el 5 por 100 sobre las utilidades a los obradores y conductores.

La huelga causa al vecindario los naturales perjuicios.

Los obreros de la Construcción Naval, que vivían en las afueras no han podido acudir hoy al trabajo.

Funcionan los bombos matutinos ante unos amigos reunidos

Alicante, 11. — En la Plaza de Toros se celebró un mitin socialista, en el que hicieron uso de la palabra los señores Bujeda y Jiménez de Asúa.

No es nuestro afán ser contumaces en este pleito, que sería y es de fácil solución, si a quienes enjuiciamos en nuestras notas anteriores les quedara un átomo de dignidad proletaria o de honores; pero ante esta carencia de virtud, y para terminar con sus insidias y su labor criminal, no nos queda más remedio que continuar en la senda iniciada y llamar a Dios de tó.

Bastaría un sólo hecho para demostrar de una manera contundente que a los dirigentes de ese abierto politocastista no les causan ni vergüenza ni humillación las confumelas que nosotros les hemos dirigido en diferentes ocasiones y que ellos se han guardado muy bien de recoger.

Ello demuestra—hoy más que nunca—que esos individuos han perdido por completo la noción de la honradez, negándose a probar con nosotros su trayectoria de concomitancias y cobardías, realizadas a espaldas de los obreros y contra los obreros siempre.

Por otra parte, la claridad y la importancia de nuestras acusaciones les ponía en situación delicadísima y, o bien tenían que aceptar nuestro reto, o bien de-

El pan subirá

El Ferrol, 11. — Como consecuencia del acuerdo del Ayuntamiento de no autorizar el aumento del precio del pan, los tahoneros han anunciado que no lo elaborarán, poniendo el negocio a disposición del Ayuntamiento.

La huelga que sostienen los marineros de la flota pesquera de Buzo, ha quedado solucionada.

Nuestros protegidos pueden prepararse

Ceuta, 11. — Marcha a Madrid el alto comisario para conferenciar con el Gobierno sobre la resolución de importantes asuntos políticos y administrativos que afectan al protectorado.

El resultado de los festines

Sevilla, 11.—En la sesión del Ayuntamiento se discutió sobre la situación económica del Municipio.

Muchos fueron y son aún los transfugas y oportunistas mal inspirados que han conspirado en contra de la misma y de sus abnegados, fervientes y sinceros defensores. No obstante, y a pesar de todo, los anarquistas de la C. N. T. podemos estar orgullosos de ella, como baluarte genuinamente revolucionario, defensor de sus principios libertarios.

Ella, por su vitalidad, por su fuerza, se ha impuesto a todas las reacciones del Estado y a todas las maniobras subterráneas que contra ella han puesto en juego sus eternos enemigos. Cierta que la comunión anarquista que inspira a la C. N. T. los principios libertarios tiene que sufrir los embates de los que están envenenados por las maledicas mañas de los saboteadores, que pretenden envolver a la Confederación Nacional del Trabajo en una red de confusionismos inconfesables y en falsas e inextricables aspiraciones; pero, a pesar de ello, la C. N. T., vigilada estrechamente por los que no reparan en el coste de su esfuerzo y tampoco le regatean sus sacrificios, se han impuesto siempre y seguirán imponiéndose en todas las circunstancias con sus métodos bien definidos y abiertamente libertarios.

A esta altura de consideraciones no podemos los libertarios hacernos cómplices al culpar a nuestra central sindical de los turbios manejos de elementos espúres introducidos dentro de la misma con objeto de confundir a nuestro baluarte revolucionario con prácticas y acciones de individuos e instituciones desorientadas y confundidas con la finalidad y los principios que forman a la C. N. T.

Y en este tren de constante batallar, de lucha en cuartel y solapada en contra de nuestra central sindical y de sus mejores defensores, están enarbolando muchos que rápidamente crecen que a la C. N. T. nada más que porque sí, puede ampararse como genuina intérprete de los verdaderos postulados y derechos de la clase trabajadora.

Hemos podido observar los anarquistas, y todos cuantos se

Allí le vistaron numerosas personalidades, la mayoría de ellos pertenecientes al partido tradicionalista.

También visitó al señor Rico uno de nuestros compañeros y

Información Regional

Ministro de Moniserrat

Puestos ya en antecedentes del contubernio realizado por ese conglomerado neofascista que en Monistrol hemos tenido la desgracia de conocer con la denominación de Sindicato Autónomo, vamos hoy a probar lógicamente las razones que hemos tenido para decir—oraímente y por escrito—que los dirigentes de esa organización amarilla era y habían sido siempre traidores a la clase trabajadora.

No es nuestro afán ser contumaces en este pleito, que sería y es de fácil solución, si a quienes enjuiciamos en nuestras notas anteriores les quedara un átomo de dignidad proletaria o de honores; pero ante esta carencia de virtud, y para terminar con sus insidias y su labor criminal, no nos queda más remedio que continuar en la senda iniciada y llamar a Dios de tó.

Bastaría un sólo hecho para demostrar de una manera contundente que a los dirigentes de ese abierto politocastista no les causan ni vergüenza ni humillación las confumelas que nosotros les hemos dirigido en diferentes ocasiones y que ellos se han guardado muy bien de recoger.

Ello demuestra—hoy más que nunca—que esos individuos han perdido por completo la noción de la honradez, negándose a probar con nosotros su trayectoria de concomitancias y cobardías, realizadas a espaldas de los obreros y contra los obreros siempre.

Por otra parte, la claridad y la importancia de nuestras acusaciones les ponía en situación delicadísima y, o bien tenían que aceptar nuestro reto, o bien de-

Los militantes desinteresados de la Confederación Nacional del Trabajo podemos estar satisfechos de nuestra obra

No es menester historiar la lucha perenne y abiertamente enérgica de los anarquistas españoles para sostener siempre en salvaguardia los sacros principios de libertad y emancipación social que ha propagado la Confederación Nacional del Trabajo durante su larga vida y sus muchos años de lucha agitada.

Muchos fueron y son aún los transfugas y oportunistas mal inspirados que han conspirado en contra de la misma y de sus abnegados, fervientes y sinceros defensores. No obstante, y a pesar de todo, los anarquistas de la C. N. T. podemos estar orgullosos de ella, como baluarte genuinamente revolucionario, defensor de sus principios libertarios.

Ella, por su vitalidad, por su fuerza, se ha impuesto a todas las reacciones del Estado y a todas las maniobras subterráneas que contra ella han puesto en juego sus eternos enemigos. Cierta que la comunión anarquista que inspira a la C. N. T. los principios libertarios tiene que sufrir los embates de los que están envenenados por las maledicas mañas de los saboteadores, que pretenden envolver a la Confederación Nacional del Trabajo en una red de confusionismos inconfesables y en falsas e inextricables aspiraciones; pero, a pesar de ello, la C. N. T., vigilada estrechamente por los que no reparan en el coste de su esfuerzo y tampoco le regatean sus sacrificios, se han impuesto siempre y seguirán imponiéndose en todas las circunstancias con sus métodos bien definidos y abiertamente libertarios.

A esta altura de consideraciones no podemos los libertarios hacernos cómplices al culpar a nuestra central sindical de los turbios manejos de elementos espúres introducidos dentro de la misma con objeto de confundir a nuestro baluarte revolucionario con prácticas y acciones de individuos e instituciones desorientadas y confundidas con la finalidad y los principios que forman a la C. N. T.

Y en este tren de constante batallar, de lucha en cuartel y solapada en contra de nuestra central sindical y de sus mejores defensores, están enarbolando muchos que rápidamente crecen que a la C. N. T. nada más que porque sí, puede ampararse como genuina intérprete de los verdaderos postulados y derechos de la clase trabajadora.

Hemos podido observar los anarquistas, y todos cuantos se

el señor Rico le manifestó que los extremos de su declaración al señor Hinojosa habían sido los siguientes: El señor Rico negó terminantemente su intervención en el supuesto complot

contra el señor Asaña. También negó que hubiese pertenecido al Sindicato Libre de Barcelona, como lo indica en su afestado la Policía catalana. Negó que los individuos que se supone que-

rían pasar ante los obreros todos por unos refinados cobardes, que ningún hombre con todos sus sentidos debía ni podía pasar.

Si en realidad tenían interés y podían defenderse, era en la única manera de conseguirlo, y creemos que sobradas razones tenemos para opinar así.

Además, ¿no se han caído esos individuos de decir por ahí que ellos eran mayoría de obreros asociados? ¿No han manifestado docenas de veces que ellos eran la fuerza verdadera? Pues razón de más para aceptar nuestra controversia, que debía ser favorable para ellos, si en realidad fuera cierto que en el Sindicato Autónomo hubiera la mayoría de los obreros sindicalizados.

Pues bien: en lugar de hacer esto, aportando pruebas que demuestran lo contrario de nuestras afirmaciones, estos individuos, carentes, como siempre, de aquel mínimo de sentido común, se han hallado nada más razonable ni menos imbécil que plantear el asunto ante la justicia burguesa, como si en la lógica se hubiera demostrado alguna vez que la justicia burguesa podía resolver los asuntos obreros favorablemente para éstos.

Verdaderamente el asunto no puede ser ni más paradójico ni menos típico.

Nosotros hemos acusado públicamente; hemos citado hechos concretos y hemos pedido aclararlos ante la masa obrera—que es la única que lo puede juzgar—y, en lugar de acceder a ello quienes se les atacaba, nos envían al Juzgado para que allí,

interesan por la C. N. T., que cuando se ha querido combatir e indicar errores fueron inspirados siempre por la inaneidad (salvo algunas excepciones), motivada por odiosos personalismos, que no han tenido siempre la virtud de indicar o señalar el error, si lo había, para procurar remediarlo; y para ello nada más acertado que fuesen siempre los mejores y los más leales los que tal exigen, y sin subterfugios ni eufemismos de ninguna índole. Batregarse de lleno al trabajo serio y fecundo de profilaxis moral, allí donde vean immoralidades y malas prácticas. Sólo así, y con una sana orientación intelectual, capaces de no hacer por esos medios a ninguno de nuestros sistemáticos enemigos el tren por el cual cabalgan sus mezquinas y ambiciosas aspiraciones, puesto que lo que estos pretenden es desmembrar las fuerzas bien compactas de la C. N. T., menoscabando, a la vez, la personalidad de quienes por la anarquía y por el comunismo libertario han acumulado y desplegado sus energías durante tantos años de ardua y fecunda labor.

Sólo así vale la pena de discutir equívocos e interesadas cuestiones, que están muy lejos, por cierto, de donde algunos dicen encontrarlas a cada paso; pero, a pesar de todo y sobre todo lo malo que pueda ocurrir contra nuestra C. N. T., por nuestra parte seguiremos sintiéndonos satisfechos de nuestra labor desplegada en todo momento y en todo de la misma, ya que sólo así hemos podido triunfar de los males agoreros de la organización confederal y de los enemigos solapados de la misma.

Ante la elocuencia de los hechos que se suceden diariamente, y sin pararnos a meditar en la obra de nuestros enemigos, surgirá radiante la eterna e indestructible Verdad anarquista: no más formas políticas expresadas de un Gobierno, sino en las que resulten de un sistema de organización económica, fundada sobre la solidaridad común, que tendrá su materialización al desaparecer la propiedad privada y el monopolio de la producción por parte del capitalismo, dejando así a la burguesía sin medios para reproducir, ya que se le será imposible comprar contra la nueva sociedad quien tenga que ganarse el pan trabajando, y no disponiendo de armas para agredir, por no haber quien las construya.

Andrés Miguel

delante de quien nada le importan las cuestiones obreras, se divierten hasta reventar.

No cabe duda alguna que, para cometer tales imbecilidades, o se pretende hacer el loco o se persiguen otros fines.

Nos demuestra también la citación al Juzgado que a los individuos que nosotros acusamos no les importa aclarar el asunto ni les importa el rabano lo que los obreros puedan decir de ellos. Nadie pondrá en duda que el asunto que nos ocupa no puede ser resuelto más que por los obreros mismos, que son los únicos que pueden emitir criterio y quienes están facultados para juzgarnos a todos; jamás un juez, que está totalmente inhabilitado de hacerlo.

Y teniendo esto en cuenta y dado el cúmulo de acusaciones que nosotros les habíamos formulado—era de esperar que estos individuos se verían con buenos ojos nuestra iniciativa de celebrar un acto público, pues se oíría la mejor cosa que allí quedarían en una bien triste situación; pero si pedíamos esperar un algo más de habilidad, si no de su parte, al menos de quienes los siguen incondicionalmente y que debían ser los primeros en querer poner las cosas en claro.

Más, ¡ay! ¡id a hablar de nobleza a quienes tienen por norma la cobardía y la traición! Carecen totalmente de ella, y sólo cabe en su cerebro la ruidosa y la bajez.

Sabemos perfectamente—lo sabemos ya antes de lanzar el artículo—que ninguno de esos individuos que en la fábrica y en el café hacen alarde de mañas y de cráneos averiados, tendrían valor para afrontarse con nosotros en un acto público donde peligraban de ser desamucados completamente y presentarse, por consiguiente, ante los ojos de los obreros tal y conforme son.

Nosotros no hemos tomado la molestia de estudiar detenidamente su trayectoria social—variable siempre, según las circunstancias—y no nos debta quedar la menor duda respecto a su falta total de seriedad y nobelias.

Muchas razones abundan en nuestro aserto para deducir que habíamos gastado el tiempo inútilmente al pretender aclarar una situación que hay quien, por muchas razones, no le interesa aclarar.

Pero no ha sido así. Han preferido ocultar aún por un tiempo sus traiciones y encargar a la justicia burguesa su defensa, para que ésta, buena madre con quienes le sirven de puntal, procurase sacarlos airoso de su calamitosa situación.—P. Barrera.

Vich

INFORME

La Comisión Informadora nombrada en reunión general del Ramo de la Piel por el llamamiento del Comité de Relaciones del ramo, perteneciente a la Confederación Nacional del Trabajo, los curtidores de Vich tienen a bien informar lo que a continuación se expresa:

1.º Número de trabajadores asociados que integran cada una de las Secciones del Sindicato: Ramo de la Piel, 250; zapateros, 3; guarnicioneros 1 (Sección única).

2.º Jornales que en la actualidad rigen en la respectiva localidad: Curtidores, 10 pesetas; zapateros, a destajo; guarnicioneros, 3 pesetas.

3.º Condiciones en que se lleva a cabo la producción (jornal o destajo) y todas las características que en el trabajo tenga la localidad: A jornal los curtidores, excepción de la Sección de los llamados "pala".

4.º Producción aproximada: Producción forrera: Once hombres, contados sus característicos, 50 docenas por día; curtidores guantería en blanco, contados sus característicos, una docena por hombre; pielados (armados), media docena por jornal; curtidores encima sujeta, contados sus característicos, ocho docenas por jornal.

5.º Origen de las primeras materias para la elaboración de los artículos de cada Sección del Sindicato: Surtido de Inglaterra y de Barcelona, calés del país, surtido La Roda. Encima del país para los pintados colorantes negra de la Guinza española, colorantes químicos nacionales.

6.º Todas las Secciones son

las llamadas a señalar una pauta a seguir para la solución que crean más factible dentro del orden nacional, a fin de poder recopilar todas las iniciativas que se expongan y con más rapidez llegar a conseguir nuestro objetivo: la creación de la Federación Nacional del ramo.

7.º Principales mercados donde se coloca el artículo fabricado: Forrería, Mallorca y Barcelona; curtidoría surtido y encima, Barcelona y Mallorca; guantería, Madrid, Zaragoza y Barcelona.

8.º Patronales que existen en la localidad y su desarrollo: Existe una Patronal local de curtidores, divididos en diferentes fábricas.

9.º Mirar las condiciones del transporte y si es a cargo del cliente: Camión y ferrocarril. El transporte es a cargo según el contrato de compra o venta.

10.º En qué fecha y localidad debe celebrarse la Conferencia: La Conferencia debe celebrarse, en agosto, en Zaragoza, por estar geográficamente situada en el centro de la producción de la curtidoría.—La Comisión.

Hospitalet

Para hacerse cargo de las industrias que existen en Hospitalet hay que vivir en dicha ciudad y constatar la mala calidad de los vinos que se consumen en esta localidad, que se venden en la calle de la Herrería, "República de trabajadores" viene descañonándose en ésta.

Esta base de datos, pero enérgica espuriosa de una manera clara y concisa, los principios de la C. N. T. El gobernador remitió al fiscal el texto de la peroración de Terrón por el haberse producido en alguna falta punible.

—Ha ingresado en el Hospital de esta villa, el compañero de Solivella, F. Ingles a consecuencia de una cox al encañonarse una caballería, siendo su estado de cuidado, aunque no reviste la gravedad que en los primeros momentos se había concebido. Le deseamos un pronto restablecimiento.

—Ha sido detenido el camarada Custodio Manzanán Valverde, afiliado al Sindicato de Ocio y Variedad. Según versión oficial, por hacer propaganda comunista entre los soldados. Aumento de estos datos sean verídicos, dudamos de los conocimientos que pueda tener este compañero de lo que es comunismo. — Corresponsal.

C. N. T. PRO DIARIO CONFEDERAL

¡TRABAJADORES! La aparición del diario confederal, en Madrid, depende de vosotros. La campaña de injurias, calumnias e infamias llevada a cabo por la prensa burguesa y pseudoobrera inspirada por el Gobierno y sus agentes, ha de ser contrarrestada por vosotros, y para ello nada más eficaz que la aparición del diario confederal. ¡Sindicalistas, anarquistas, confederados!, para acabar con el régimen burgués y orientar a los trabajadores hacia las rutas del comunismo libertario, cumplamos los acuerdos del último Congreso, y demos vida al diario confederal. ¡VIVA EL DIARIO CONFEDERAL, VIVA LA C. N. T.!

NOTA: La Comisión Pro Diario Confederal (Flor Alta, 10, Madrid), está encargada de facilitar los sellos de cotización del diario, las insignias C. N. T. y cuantos informes, a este respecto, se precisen.

Con el tiempo lo entenderemos

Montevideo, 11. — Noticias recibidas del Brasil dicen que ha triunfado el movimiento revolucionario que ha estallado en Río Grande del Sur.

Este movimiento se extendió al Estado de Sao Paulo.

Esta noticia no ha sido confirmada.

Los rebeldes del Estado de Río Grande del Sur han publicado un manifiesto diciendo que no se trata de ningún movimiento separatista.

Balacázar, 11. — Próximamente a las diez de la noche se observó la presencia de un avión que volaba sobre esta población.

Aterrizó a ocho kilómetros de la misma.

Las autoridades locales se trasladaron al punto de aterrizaje.

Se trata de un aparato de la línea Madrid-Sevilla, que conduca correo y cuatro pasajeros, pilotado por el señor Ruano y el mecánico Batet.

Han como viajeros el capitán Gómez, los señores Luis Gómez, Sancho Davila y Gutierrez Delgado.

Un vapor extranjero

Berlin, 11. — Ayer, domingo, en uno de los vapores que salen cada fiesta con pasaje exclusivamente de turistas, hizo explosión una caldera, resultando cuatro muertos y treinta y cinco heridos.

En dicho vapor viajaban un centenar de excursionistas, que se proponían realizar un viaje de placer por el río Spre.

Varios de los heridos de hallan en estado desesperado. Las causas del desastre no son conocidas todavía.

Buenos ejemplos

La Habana (Cuba), 11. — El capitán Calvo, jefe apartado de la Policía de la Habana, que viajaba en un automóvil, acompañado por dos agentes de policía, ha sido atacado por unos desconocidos con una ametralladora, disparándosele numerosos tiros.

El capitán Calvo y sus acompañantes han resultado muertos.

Estatales en pugna

Lima, 11. — Las tropas gubernamentales han recuperado Trujillo, el importante puerto peruano, que había caído en manos de los revolucionarios comunistas, después de un sangriento combate que ha durado dos días.

Este éxito contra los rebeldes ha sido principalmente la acción combinada de las fuerzas terrestres, marítimas y aéreas.

Ahora ya puede entrar

Lisboa, 11. — El Gobierno ha acordado, en reunión celebrada esta mañana, autorizar el traslado de los restos del difunto ex rey de Portugal, don Manuel de Braganza, y que sea inhumado en el panteón de la familia real.

El transporte de los restos del ex rey irá a cuenta del Estado.

Los únicos trabajadores de Alemania van a descansar

Berlin, 11. — El Canciller von Papen, y todas las demás personalidades que formaron la Comisión alemana, que fué a Leuzma, llegaron ayer domingo a Berlín, a las 18.45.

En la estación fueron recibidos por numerosas personalidades y un numeroso público que los aclamó.

Un compare más

Ankara, 11. — El Parlamento turco ha aprobado la respuesta enviada por el Gobierno turco al Secretario de la Sociedad de las Naciones, en el sentido de que Turquía se halla dispuesta a entrar en el organismo internacional de Ginebra.

DETENIDOS A LA CARCEL

Han ingresado en la Cárcel Juitán Gu Gosselin, Francisco Gómez Pérez y Vicente Devia, por no haber satisfecho las multas de 500 pesetas que les han sido impuestas con motivo de los incidentes que promovieron ayer en el mitin socialista que se celebró en el Palacio de las Artes Decorativas del Parque de Montjuich, donde fueron detenidos.

Gacetas

El Ateneo Pro Cultura "Paz y Amor" pone en conocimiento de todos los amantes de la cultura que hoy, martes, 12, celebrará su acostumbrada "Charla" en su local social, calle Pi y Margall, número 54.

La Comisión de Cultura de la Barriada de Gracia invita a cuantos sean amantes de los actos culturales a las charlas que celebrarán todos los martes y jueves, a las siete de la tarde, en el local de los Sindicatos, Salmerón 211.

El tema que se tratará será el siguiente: "I. Después del hecho violento de la revolución social, manera de iniciar el Comunismo libertario". "II. ¿Es necesaria una coacción moral para sostener el nuevo régimen libertario?"

Dada la importancia y el interés de estas charlas, esperamos que los camaradas y simpatizantes, especialmente, asistirán asiduamente a ellas.—La Comisión de Cultura.

En el Ateneo Enciclopédico Popular (Carmen, núm. 30) tendrá lugar mañana, miércoles, a las ocho de la tarde, la cuarta conferencia del Curso de Ética, desarrollándose el siguiente tema: "La Ética ante el problema socialista". — I. El Comunismo radical; II. Procedimientos de realización en los varios sistemas políticos.

Herniados

Tened siempre muy presente que los mejores aparatos del mundo para la curación de toda clase de hernias son los de la CASA TORRENT, sin tramos ni tirantes engorrosos de ningún tipo, amoldándose como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. En bien de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchos anuncios, que todo es palabrería y mera propaganda, desconfiando siempre de los anuncios y pensando únicamente, sin tener a equivocaciones, que mejor que la reputada CASA TORRENT no hay, ni existe, ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos, sencillos, sencillos y sencillos siempre con facilidad puros, donde otros muchos fracasaron. Treinta años de constantes éxitos, con miles de curaciones logradas, son una garantía de verdad que debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningún concepto nadie debe comprar bragas ni vendajes de clase alguna sin antes ver esta casa.

CASA TORRENT

La Escuela del Trabajo abre matrícula desde el día 20 del mes actual para las clases del "Curso de Selecciones Preparatorio de Verano" de la Sección de Preparación (clases diurnas). Las clases de este curso darán principio el día primero de agosto, y su objeto es—como ya indica el nombre—, proceder a una cuidadosa selección de los muchachos que aspiren a matricularse en el curso de Preparación, cuyas clases empezarán el primero de octubre. Conviene tener presente que las enseñanzas de esta Escuela son solamente para aquellos jóvenes que piensan seguir un oficio de taller u obrador.

La Banda Municipal dará un concierto sinfónico popular en Sarrís (Plaza del Poeta Zorrilla), hoy, a las diez y cuarto de la noche, si el tiempo no lo impide, ejecutando el programa siguiente:

- I. Bertiz: "Carnaval romano", Obertura. Bach-Lamote de Grignon: "Coral variado" de la Cantata 140. Gluck: Minuetto de "Ifigenia en Aulide". Rhené-Batón: "Para el centenario de un marino bretón", pequeño poema. Granados: "Rondalla Aragonesa". II. Albéniz-Lamote de Grignon: a) "Corpus en Sevilla". — b) "El Albalicín de la Suite "Iberia". Enrique Casals: "Tarragona", arioso. Wagner: "Los Maestros Cantores", Preludio del acto primero.

Se invita a todos los amantes de la cultura en general, y en particular a los del distrito IV, a la asamblea que tendrá lugar mañana, miércoles, a las nueve de la noche, en el local social del Grupo Cultural "Estudios", para dar lectura y aprobación a los Estatutos porque se registró el Ateneo en formación.

- El orden del día a tratar será el siguiente: 1.° Nombramiento de Mesa de discusión. 2.° Lectura y aprobación de los Estatutos. 3.° Ruegos y preguntas. — La Comisión organizadora.

En el Ateneo Cultural Racio-

nalista de La Torrassa (Llanús, núm. 90), mañana, miércoles, a las nueve y media de la noche, dará una conferencia pública el ingeniero Gabriel Rendó, segunda del ciclo que viene celebrándose sobre "Orientaciones prácticas y económicas del verdadero Sindicalismo".

Dicha conferencia versará sobre el tema "El entusiasmo y el entusiasmo en las organizaciones obreras". La tribuna será libre. — La Comisión de Estudios Políticos y Sociales.

El Ateneo Libertario del Clot ha organizado una conferencia pública para hoy, martes, a las nueve y media de la noche, a cargo del profesor racionalista Máximo Llorca, que tratará el tema: "La esclavitud sexual de la mujer".

Por los conocimientos de dicho compañero y por la importancia del tema, se espera la asistencia de todos. Rogamos a los socios de este Ateneo que tengan libros en su poder más de 30 días, hagan entrega de ellos para la marcha normal de esta biblioteca.

Tenemos el placer de comunicar que nos hemos constituido

M. A. Santamaría Dentista. Visita de 7 a 9 noche. Precios económicos. Facilitades a los obreros. Calle Vila y Vila, 27, 1.º. BARCELONA

AVISOS Y COMUNICADOS

La Comisión Revisora convocó a la camarada A. Bueso para hoy, a las nueve de la noche, en SOLIDARIDAD OBRERA. — La Comisión.

El compañero Bartolomé Llabrés, del Sindicato de la Madera, pasará lo más pronto posible por la barriada de Gracia (Metalturgia).

Se desea saber la dirección del compañero Vicente Tripiáns, Rosas.

Escríbale a Pineda, calle Escasany, número 21, Cardona.

La Sección de Carga y Descarga del Carbón Vegetal del Sindicato del Transporte avisa a todos los compañeros del puerto y estaciones de Barcelona, pertenecientes a esta Sección, que tengan bien presente que los verdaderos tickets que deben exhibir en caso de trabajar con algún patrono de las pertenencias de esta Sección, que deben ser los que estos señores... mayoristas les quieran entregar, sino los que están legalizados en la Caja de Pensiones.

En la confianza de que tendréis esto en cuenta, os saludó La Junta.

El Sindicato del Ramo de Construcción pone en conocimiento de todos los parados de la barriada de San Martín que, habiendo sido levantada la clausura de nuestro local, pasan por el mismo Pasaje Bascos, 8, hoy, martes, por la mañana, para un asunto de gran interés. — El Comité de parados.

No habiendo podido ir a liquidar las entradas expedidas por el Grupo Cultural "Estudios" el sábado, como habíamos convenido, deseo que la Comisión organizadora de la veintidava artefactiva pro presos y deportados del asilo de Gracia, me comuniquen dónde puedo hacerlo, o en caso contrario, que pasen por el local de la calle Tantarantana, 8, de seis a diez de la noche. — Mariano Rodríguez.

El compañero Antonio Chernet desea saber si los compañeros operadores de Cine "La Resistencia", de Alicante han recibido sus cartas. Pueden escribir a dicho compañero a la calle Cortinas, 23, 1.º.

El compañero Mariano Rodríguez, de Mercaderes, ruega al camarada Víctor Muñoz, de Alimentación, esté mañana, martes, a las cinco y media de la tarde, en el local de los Sindicatos de la calle Salmerón (Gracia), para una cuestión que le interesa.

El compañero Pina desea de los compañeros de Falset la notificación del paradero del camarada Cerdá, si sual me comunicaron ha llegado a Barcelona.

Se ruega a todos los compañeros de la Junta de Servicios Públicos, pasen hoy, martes, a las ocho y media de la noche, por nuestro local social, calle de Francisco Layret, 134 (antes Marqués del Duero), para tratar de un asunto de interés.

El compañero A. Sales Rodrigo, que se entrevistó en el Café Español el domingo, día 12 del pasado mes, con un compañero de Falset de Bray, para encontrarse en Mollet, y no fue posible la entrevista, espera avise fecha y lugar para encontrarse.

Habiéndose encontrado un tra-

je de baño en la fra que se celebró en Castellón, que se ignora a quien pertenece, se participa que se halla el mismo en poder de un compañero que habita en Acuña, s.º, 2.º, para su entrega al dueño.

Se ruega al camarada Cecilio Pera, del Sindicato de la Piel, pase a recoger una carta de Zaragoza, urgentemente, por Secretaría.

El Sindicato Unico de Oficios Varios de Vinaros, desea saber la dirección del Sindicato Unico Fabril y Textil de Tarrasa. Escribir al Sindicato Unico de Oficios Varios, Casa del Pueblo, Vinaros.

La Sección Bomberos y Confiteros ruega a los compañeros delegados de fábrica, pasen mañana, miércoles, de seis a siete, por el local de Productos Químicos, Unión, 15, 1.º, para un asunto de interés. — La Junta.

Tenemos el placer de comunicar que nos hemos constituido

EL OBRERO avanzado se viste en los ALMACENES PARÍS. CALLE SAN PABLO, 47. - BARCELONA. Trajes y Pantalones, gran surtido en todas las tallas, colores y precios. ¡ATENCIÓN! Trajes de verano (sin forro), 20 pesetas

Reacción y evolución

He aquí dos vocablos que son diametralmente opuestos, que sintetizan dos concepciones sociales que son la genuina antítesis en el desenvolvimiento humano a través de todas las épocas y lugares que la Historia nos testimonia. Por reacción se conoce y comprende todo cuanto de nebuloso y trágico se vislumbra en los anales de las diversas formas sociales, en que nuestros antepasados convivieron; cuantos sufrimientos, vejaciones y crímenes al por mayor se registran a través de toda la ya larga carrera de la evolución del humano linaje: tras ella sólo se percibe una enorme cascada astronómica de intrigas, pleitos de todas clases y en grandes proporciones, o sea su inherente correlario de guerras y miserias que, logran en varias etapas de su nuestra vida, desconcertar a los hombres y asolar al mundo.

Desde los más remotos tiempos, desde que se significó la propiedad individual y se reconoció la autoridad del hombre sobre sus semejantes, existieron dos fuerzas consecutivas que marchan paralelamente, aunque por derroteros diametralmente opuestos: la reacción y la evolución. Esta es la que marca las sucesiones progresivas de todo cuanto existe, producto patente de las fuerzas sugestivas de la naturaleza, ayudada y secundada en muchos aspectos por el majestuoso impulso individual que es el que en varias ocasiones permite avanzar parte del progreso realizado en una etapa de la vida más o menos escabrosa y accidentada, empujando al punto preciso y culminante de su augusta realización.

Estas dos fuerzas, se encuentran en peregrino pugna, por el preciso hecho de su simultánea existencia, en todos los órdenes de la colectividad social; y, es muy lógico que así suceda, dada la diversidad de intereses y de clases que en ella se manifiestan.

La evolución es un fenómeno tan patente, tan sumamente sobrio e ineluctable en todos los órdenes de las cosmológicas fuerzas ocultas y manifiestas, que en vano se concierdan cuantas fuerzas retrógradas y espíritus averiados pululan en la sociedad, para contrarrestar sus precisas y majestuosas manifestaciones.

Siendo una corriente tan poderosa y vivificante, tan sumamente colosal e imprescindible para la regularización y armonía de los seres y de todos los naturales objetos, que ningún conjunto de fuerzas humanas puede resistir a sus imperiosos designios, ni a su arrollador impulso.

Entre la reacción y la evolución, existen también otras fuerzas sociales antagonistas; dos corrientes tan dispares y tan impugadoras, que por su carácter y trayectorias tan opuestas, ejercieron en todos los tiempos el deliramiento e imprescindible tensión entre las diversas clases sociales. Un elaborado interés acciona los afieles y supuestos sentidos reactivos de la reacción, siempre que los avances (e incoherentes impulsos) evolutivos de la clase trabajadora se propone hacer un avance del progreso, conseguido después de un período de tiempo de rudo e ingenioso batallar. Cuando esta imperiosa evolución logra mostrar a las clases manesqueadas por medio del genio del hombre, las transforma-

en grupo, al cual hemos denominado "Voluntad". El objeto de este grupo es defender y preparar los ideales anarquistas, y deseamos la colaboración con todos los grupos y demás entidades anarquistas, a fin de amarrar nuestros esfuerzos con los demás camaradas. Dirección: Pedro Villalobos, Rúa Anna Nery, 25, San Pablo (Brasil).

Rogamos la publicación en toda la Prensa libertaria.

La Comisión de Estudios Políticos y Sociales del Ateneo Cultural Racionalista de La Torrassa (Llanús, núm. 90), desea comunicarse con la compañera María Juan.

Si para ella pasara desapercibido este aviso, agradeceríamos se nos comunicara su domicilio o lugar donde entrevistarse con ella.

La Junta ruega a todos los camaradas que fueron nombrados para las Comisiones pasen hoy, martes, a las nueve y media, para cambiar impresiones sobre la buena marcha del Ateneo.

La constante y perniciosa coacción de los de arriba, aviva el espíritu de rebeldía en los individuos y engendra inevitablemente la revolución de los de abajo. Así es que por todos los conceptos de la evolución social del hombre es necesaria la revolución. En primer lugar, porque demuestra la eficacia de sus extremados esfuerzos en pro de un bienestar superior al que antes disfrutaba, y después, porque tiene la virtud de mostrarle al pueblo ignaro, la irrisión que supone la supuesta fortaleza de los poderes constituidos.

Estas premisas, entre otras cosas más que por ser ya demasiado extensas omittimos, son la suficiente garantía moral, para que anhelemos y proguemos la Revolución social.

Ignacio Ballarín

El camino de nuestra reivindicación

Es hora ya de que los obreros todos nos decidamos a entrar de lleno en este magno problema. No es posible ya admitir más demoras. Y es que ya no es sólo la conveniencia de conseguir resultadamente aquel estado futuro de cosas a que tenemos justo y natural derecho. Es ya la misma situación actual, con la enorme crisis económica mundial y las furiosas represiones gubernamentales lo que nos obliga a ello.

Que, a decir verdad, quizás sea este lo grave: el haber esperado a que los hechos se hayan producido así. Porque pudiendo haber sido, como debe ser, el proletariado mismo el que hubiera guiado los acontecimientos por los cauces de la revolución, han sido estos acontecimientos los que han tenido que llevar al obrero a la necesidad de pensar en ella.

El obrero debió erigirse en tiempo de las circunstancias, y hasta ahora no ha hecho más que marchar a remolque de las mismas. Y así como el movimiento revolucionario que entonces se habría producido en las masas proletarias, creado por su mismo impulso, se habría desarrollado en una fase puramente racional; el que ahora vemos surgir en estas mismas masas obreras, fruto de las circunstancias, es de un orden puramente sentimental.

Y es que en la inmensa mayoría de las obreras no es la razón, que se ampara en unos principios universales de justicia y derecho natural, la que nos ha hecho revolucionarios. Han sido los sentimientos, heridos por la adversidad y las vejaciones y represiones de que hemos sido víctimas, los que nos han movido a ello.

En nuestras expansiones revolucionarias lo que en realidad nos importa es dejar de ser víctimas, es decir, destruir el estado de cosas actual. Y rebajamos a segundo lugar la forma de hacerlo, o sea, la creación de la situación futura.

Es preciso consignar que este hecho social-psicológico que se ha producido en un gran contingente del proletariado surge en las masas fruto de un estado subconsciente de los individuos. Que de otro modo no podría ser, dado el estado de ignorancia y falta de cultura en que casi todos nos encontramos.

Y en el horizonte de la Historia han sonado ya los primeros tambores, precursora de la tempestad. La revolución es precisa ya. Y entretanto, y tris-

te en confesarlo, la preparación del proletariado debe mucho que desear.

A. Cinos

SOLIDARIDAD OBRERA

Lo más eficaz, cómodo, rápido reservado y económico

Un ensayo revolucionario de MAURO BAJATIERRA

Urinarias

EROTYL

Lo más eficaz, cómodo, rápido reservado y económico

Un ensayo revolucionario

Urinarias

EROTYL

Lo más eficaz, cómodo, rápido reservado y económico

Un ensayo revolucionario

Urinarias

SOLIDARIDAD OBRERA

CARTELETA TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

TEATRO NUEVO

El jueves, noche, a las diez y cuarto, PRESENTACION DE LA Gran Compañía Lirica de género cubano, de José A. Miranda, con el estreno de

LA VIRGEN MORENA música del maestro Eusebio Grenet. Ilustraciones: instantáneas de HARANA NEW-TORK

TEATRO TIVOLI

Compañía de Revistas del TEATRO BOMBA de Madrid Hoy, tarde, grandioso matiné de moda, el éxito de esta compañía que estrenó en Madrid la revista ¿QUE PASA EN CADIZ? Noche y todas las noches, el éxito verdad del género frívolo

LA PIPA DE ORO

Teatro POLIORAMA Grandes Espectáculos VELASCO Hoy, tarde, a las cinco y media y noche, a las diez y media. Grandioso éxito de la comedia lírica en dos actos y cinco cuadros, de Faros y Herzog

LAS NOCHES DE CABARET

TEATRO COMICO

PALACIO DE LA REVISTA Gran Compañía de Revistas C E L I A G A M E S Hoy, noche, a las diez y cuarto. ¿QUE PASA EN CADIZ? por la genial vedette de las vedettes CELIA GAMEZ

Teatro Triunfo y Cine Marina

PROGRAMA PARA HOY LOS DOS FILLETES (primera jornada): NOTICARIO FOX, sonoro; EL RECLUSO DE STAMBUK, sonoro; EL DIABLO BLANCO, sonoro. Jueves: EL FREDILETO DE LOS DIOS Y EL FAVORITO DE LA GUARDIA, sonoras

CLINICA VIAS URINARIAS, VENEREO, SIFILIS, FURUNCULOS, GONORREA (gota militar). Curación perfecta. Impotencia, Espermatorrea UNICA, INFECCION. Visita de 10 a 11 y de 5 a 9.25 p.m. Festivales de 10 a 11

Los obreros revolucionarios

Un ensayo revolucionario de MAURO BAJATIERRA

Urinarias. Lo más eficaz, cómodo, rápido reservado y económico. Sin lavajes, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, sanará rápidamente de la blenorragia, gonorrea (gota militar), cistitis, prostatitis, leucorrea (flujo blanco de las señoras) y demás enfermedades de las vías urinarias, en ambos sexos, por antiguas y recientes causas que sean, tomando, durante una semana, cuatro o cinco Cápsulas Erolas por día. Calman los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas. Pidan folletos gratis a A. García, Alcala, 25. Madrid. Precio: 1'25 pesetas

EROTYL. Especifico de la ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA) (FALTA DE VIGOR SEXUAL). De la eyaculación precoz (pérdidas acriminales), de la debilidad y muy eficaz contra la neurastenia en todas sus manifestaciones. El más poderoso elaborador y regenerador de la actividad neuro-espinosa-médulo-genital. Sinérgico y hemo-estimulante de las glándulas intersticiales. Produce pluriglandular, complementario inotensivo. Nunca perjudica, no lesiona ningún órgano, ni el funcionamiento de los mismos. No contiene ni estroquina, ni fosforos ni contráctas, ni medicamento excitante perjudicial. PRODUCTO MAGNO E INSUSTITUIBLE PARA RECUPERAR LA PERDIDA FELICIDAD CONYUGAL. PROSPECTOS GRATIS. Laboratorios Farmacológicos de W. Duitman. Año de San Pedro, 30 - BARCELONA - Telef. 10027. Precio: 2'75 pts.

te en confesarlo, la preparación del proletariado debe mucho que desear.

A. Cinos

Teatro Novedades. Gran Compañía Lirica LUIS CALVO. Hoy, despedida de los eminentes artistas Matilde Viquez y Pepe Noumeu. Tarde y noche, la obra del día LUISA FERNANDA

Frontón Novedades. Hoy, martes, tarde, a las cuatro y cuarto: ECHEVERRIA y LORENZO contra CAZALIS I y BERBONDO I. Noche, a las diez y cuarto: HERNANDEZ II y CASALIS II contra JUARISTI I y ASPRIEL. Detalles por cartelas

CINE BARCELONA

Conde Analt, 28 - Barbañá, 8. HOY COLOSOAL PROGRAMA EL NIÑO PRODIGO, por LAWRENCE THIBET; MUSICO DE BROSOS, GRACE MOORE; CON DOMBOS Y COHETES, por MC. NAMARA; SINFONIA EN EL BOSQUE Y NOTICARIO

Pantano. Hoy, tarde, de cuatro a ocho (repetiéndose el programa). Noche, a las diez

NOTICARIO ECLER; DIRECTOS; ATRACCION Y EL SECRETO DEL ABOGADO, por CLIVE BROOK

GRANJA ROYAL ORIENTE RESTAURANT CAFE-BAR PASTELERIA BULCES DE NATA. Fiambrera de todas clases. PREPARACION DE CESTAS PARA VIAJE, CAMPO Y PLAYA

Restaurant Casa Juan. El más popular y acreditado. Especialidad: Pechito a la valenciana. Rambla Santa Monica, núm. 21 y 23. Telefonos 22827 y 21522

LOSABURRIDOS DE BLENORRAGIA RECURRENT. ¡La especialidad PARADELL ASALTO 20

Los obreros revolucionarios. Un ensayo revolucionario de MAURO BAJATIERRA

Urinarias. Lo más eficaz, cómodo, rápido reservado y económico

EROTYL. Especifico de la ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA) (FALTA DE VIGOR SEXUAL)

te en confesarlo, la preparación del proletariado debe mucho que desear.

A. Cinos

Table with subscription rates: Barcelona, un mes... Ptas. 700; Provincias... 750; América, Portugal, Filipinas... 850; Países de la Unión Postal... 1000; España postal... 1000.

Número suelto: 10 céntimos

Solidaridad Obrera

Consejo de Clientes, 239, pral. 1.º Teléfono número 33573

ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:

Consejo de Clientes, 241, bajos Teléfono número 33571

Año III-Epoca IV

Barcelona martes, 12 julio 1932

Número 462

Comentario

Sentido revolucionario

En nuestro anterior artículo "Otra maestra", nos fijábamos en la Humanidad doliente. En él quedaba perfilado en breves contornos nuestro criterio de que la tarea más altamente humana a realizar por los hombres de nuestro tiempo es, incuestionablemente, la revolución social.

Hoy estamos atentos en el estudio del sentido revolucionario. Para estar dotado de un excelente sentido revolucionario, hay que consagrar primero y por entero los cinco sentidos al servicio de la causa.

Pero para que ello sea un hecho cabal, es menester que se haya operado en el individuo, de epidérmica adentro, subjetivamente, toda una revolución.

Y esto, que parece a simple vista relativamente fácil, es todo lo contrario. No nos engañen los ojos: esos camaradas que luchan abnegadamente, con el afán de incitar al mundo a revolverse contra el sistema burgués, suelen estar preñados, subjetivamente, en las redes de ese sistema.

Combatir un prejuicio por medio de otro prejuicio, es colocarse, por razón matemática, en un callejón sin salida.

Por lo demás, menguada eficacia la que se obtenga con tratar de convencer a los demás, cuando no ha acertado uno a convencerse a sí mismo.

Labor nula, cuando no negativa, será la del militante revolucionario que está desprovisto del bagaje suficiente para impedir que acampe por sus adentros el concepto burgués. ¡Cuántas veces el sentimentalismo—uno de los prejuicios de refinada catadura burguesa—ha malogrado toda una promesa de avances en la lucha!

Urge acabar resucitadamente con que se confunda todavía a estas fechas el sentimentalismo con el sentimiento. Nos debería servir de aviso leal—si no debara tanto nuestra emancipación subjetiva—el hecho de que nuestros enemigos hagan uso y abuso del recurso sentimental. A ojos cerrados debemos detestar todo cuanto ellos se afanan en presentar como bueno.

Hay que dilatar la mirada y

agudizar la inteligencia. Es pereoso vicio—reprobable en quien se estima revolucionario cabal—, estrechar el horizonte de los problemas y nuestro criterio al mesurar los acontecimientos.

No debemos perder de vista que lo que hoy importa alcanzar, en verdad, es nuestro objetivo, no parándonos en cuestiones de detalle. Tras esas mediocres cuestiones se nos ha ido el tiempo y las más preciadas energías.

No hay que dar más pasos en balde. Debe procurarse que los que se den en adelante, no carezcan del verdadero continente revolucionario que precisamos. Cada actitud tiene que ser una rotunda manifestación revolucionaria.

Hay que trabajar, pensar y armarse sólo y por la revolución. Conviene distinguir con acierto, en nuestra observación cotidiana qué factores o acontecimientos resquebrajan la moral burguesa y cuáles la consolidan. Es útilísimo fomentar y ayudar a los primeros y destruir los últimos. Vacilar, dudar en este caso concreto, es conducirse negativamente.

No hay que desperdiciar el más leve motivo que favorezca nuestra obra.

El enemigo nos teme, puesto que, no conforme con estar armado de humor con el que zahiere al capitalismo, traduciéndole el predominio industrial, y las proporciones del paro forzoso en aquella nación. Es un libro digno de ser leído como alegato poderoso en pro del sindicalismo.

En lo se propugna por la I. W. W. la organización de los trabajadores industriales del mundo, de la que sólo nos separa su desbordante industrialismo que si concuerda con el carácter disciplinado del pueblo yanqui, no cuadra bien a nuestra psicología individualista y rebelde de pueblo predominantemente rural.

La enorme revolución operada en la industria por el progreso creciente de la máquina, produce por un lado, ganancias fabulosas y por el otro hambre. Con la creciente desocupación, con la tortura de las privaciones y del hambre, ha patentado a la clase proletaria la necesidad de salir de su marasmo, de preocuparse por su situación, y de buscar una salida, una solución para el sublevante problema de clase. La máquina no ha alcanzado aún, ni mucho menos su desarrollo, y si hoy ha lanzado a la desocupación a 30 millones de proletarios, permitiendo hacer a cada hombre la labor de 48, año a año, irá aumentando las proporciones del paro forzoso, el rendimiento del obrero, y el exceso de producción. A medida que la producción aumenta, disminuye el consumo, al restringirse la capacidad adquisitiva de los obreros que el exceso de producción lanza al paro.

A esta crisis profunda del régimen capitalista, más patente en Estados Unidos que en el resto del mundo, donde el número de parados alcanza ya la cifra de once millones, y donde recientemente se han destruido OCHO millones de sacos de trigo para encarecer su precio, a esta crisis definitiva y no pasajera del capitalismo, no se le ve otra salida que una matanza universal, otra guerra más horrible que la Europea. Por su parte, los Trabajadores Industriales del Mundo proponen la revolución social, que da a los trabajadores la posesión de las industrias, para que ellos mismos sean quienes controlen la producción acomodándola a las necesidades y suprimiendo el salario. Ellos interpretan la tendencia sindical de P. Besnard más acomodada al carácter disciplinado del americano, que a nuestra idiosincrasia libertaria.

"Es la misión histórica — dice la Declaración de Independencia — de la clase trabajadora, hacer desaparecer al capitalismo; el ejército de productores debe ser organizado no únicamente para la lucha diaria con el capitalismo, sino para regularizar la producción cuando éste haya sido derribado. Organízanos industrialmente, formamos la estructura de la nueva sociedad, dentro del cascarón de la vieja."

Su finalidad es revolucionaria, igual que la tesis de este libro interesante. Pero como remedio contra la desocupación y como lucha del momento, propone y defiende la jornada de SEIS horas. Esta consigna, defendida también por la C. N. T. y desde hace años propugnada en nuevas prensa anarquista, ha perdido actualidad toda oportunidad. Ni siquiera es tiempo ya de

Es la irresponsabilidad hecha sistema. El latrocinio elevado al cubo. Huye, pues, de todos los partidos políticos. Alájate de los que, en la oposición te balagan y aparentan defenderse contra los desmanes y arbitrariedades de la mayoría que ocupa el Poder. Ese es el procedimiento clásico para conquistar tu confianza y tus votos. Todos te engañan. Todos te mienten. Todos ven en ti a la víctima propiciatoria que se disputan rabiamente para cumplir sus designios. Una vez se desfilan de republicanos, otros de socialistas, otros de comunistas, etc. Pero todos acaban por entrar a saco en las cajas de los municipios y del Estado, mientras tú no puedes comer y la miseria y la muerte peina en tu hogar?

En lo sucesivo, presta todo tu calor, tu entusiasmo, tu fe a la Confederación Nacional del Trabajo, única organización sinceramente revolucionaria que persigue la abolición de la propiedad y el Estado, la explotación del hombre sobre su semejante, la conquista del bienestar y la Libertad sin regates, para todos. Acaba con la farsa política. Une tus fuerzas a los que como tú, sufren la opresión capitalista autoritaria y dirígete rectamente, energicamente a implantar el Comunismo libertario que tanto odian tus enemigos.

Si así obras, si así orientas tus actos, te habrás trazado la ruta manumisora de la que, la Política, el Capitalismo y el Estado quieren desviarte.

Florencia Ocaña

DE ACTUALIDAD

LA JORNADA DE SEIS HORAS

La editorial "Estudios", de Valencia, ha dado la versión en castellano del libro de J. A. Mac Donald, "La desocupación y la maquinaria", de pleno sabor norteamericano. Documentadísimo, pleno de datos estadísticos, saturado de humor con el que zahiere al capitalismo, traduciéndole el predominio industrial, y las proporciones del paro forzoso en aquella nación. Es un libro digno de ser leído como alegato poderoso en pro del sindicalismo.

En lo se propugna por la I. W. W. la organización de los trabajadores industriales del mundo, de la que sólo nos separa su desbordante industrialismo que si concuerda con el carácter disciplinado del pueblo yanqui, no cuadra bien a nuestra psicología individualista y rebelde de pueblo predominantemente rural.

La enorme revolución operada en la industria por el progreso creciente de la máquina, produce por un lado, ganancias fabulosas y por el otro hambre. Con la creciente desocupación, con la tortura de las privaciones y del hambre, ha patentado a la clase proletaria la necesidad de salir de su marasmo, de preocuparse por su situación, y de buscar una salida, una solución para el sublevante problema de clase. La máquina no ha alcanzado aún, ni mucho menos su desarrollo, y si hoy ha lanzado a la desocupación a 30 millones de proletarios, permitiendo hacer a cada hombre la labor de 48, año a año, irá aumentando las proporciones del paro forzoso, el rendimiento del obrero, y el exceso de producción. A medida que la producción aumenta, disminuye el consumo, al restringirse la capacidad adquisitiva de los obreros que el exceso de producción lanza al paro.

A esta crisis profunda del régimen capitalista, más patente en Estados Unidos que en el resto del mundo, donde el número de parados alcanza ya la cifra de once millones, y donde recientemente se han destruido OCHO millones de sacos de trigo para encarecer su precio, a esta crisis definitiva y no pasajera del capitalismo, no se le ve otra salida que una matanza universal, otra guerra más horrible que la Europea. Por su parte, los Trabajadores Industriales del Mundo proponen la revolución social, que da a los trabajadores la posesión de las industrias, para que ellos mismos sean quienes controlen la producción acomodándola a las necesidades y suprimiendo el salario. Ellos interpretan la tendencia sindical de P. Besnard más acomodada al carácter disciplinado del americano, que a nuestra idiosincrasia libertaria.

"Es la misión histórica — dice la Declaración de Independencia — de la clase trabajadora, hacer desaparecer al capitalismo; el ejército de productores debe ser organizado no únicamente para la lucha diaria con el capitalismo, sino para regularizar la producción cuando éste haya sido derribado. Organízanos industrialmente, formamos la estructura de la nueva sociedad, dentro del cascarón de la vieja."

Su finalidad es revolucionaria, igual que la tesis de este libro interesante. Pero como remedio contra la desocupación y como lucha del momento, propone y defiende la jornada de SEIS horas. Esta consigna, defendida también por la C. N. T. y desde hace años propugnada en nuevas prensa anarquista, ha perdido actualidad toda oportunidad. Ni siquiera es tiempo ya de

Es la irresponsabilidad hecha sistema. El latrocinio elevado al cubo. Huye, pues, de todos los partidos políticos. Alájate de los que, en la oposición te balagan y aparentan defenderse contra los desmanes y arbitrariedades de la mayoría que ocupa el Poder. Ese es el procedimiento clásico para conquistar tu confianza y tus votos. Todos te engañan. Todos te mienten. Todos ven en ti a la víctima propiciatoria que se disputan rabiamente para cumplir sus designios. Una vez se desfilan de republicanos, otros de socialistas, otros de comunistas, etc. Pero todos acaban por entrar a saco en las cajas de los municipios y del Estado, mientras tú no puedes comer y la miseria y la muerte peina en tu hogar?

En lo sucesivo, presta todo tu calor, tu entusiasmo, tu fe a la Confederación Nacional del Trabajo, única organización sinceramente revolucionaria que persigue la abolición de la propiedad y el Estado, la explotación del hombre sobre su semejante, la conquista del bienestar y la Libertad sin regates, para todos. Acaba con la farsa política. Une tus fuerzas a los que como tú, sufren la opresión capitalista autoritaria y dirígete rectamente, energicamente a implantar el Comunismo libertario que tanto odian tus enemigos.

Si así obras, si así orientas tus actos, te habrás trazado la ruta manumisora de la que, la Política, el Capitalismo y el Estado quieren desviarte.

Florencia Ocaña

DE ACTUALIDAD

HOY HACE UN AÑO

Que con motivo de la huelga que tan heroicamente sostuvieron los camaradas de Telefónica, el órgano del "socialismo práctico", portavoz de las sandeces de Largo Caballero, Prieto, Besteiro, Sabarrit y compañía, decía que era enemigo de las huelgas de los sindicalistas, que no tenían otra finalidad que desprestigiar a España y la República.

Recordemos todos que ellos, los socialistas (?), siguiendo la trayectoria de tradiciones al proletariado en España y todos los países, fueron los únicos culpables de que el movimiento se perdiera.

Los telefonistas, y con ellos todo el proletariado, tienen un grato recuerdo para los "camaradas" socialistas. Aun hoy muchos que, perdido el empleo por su traición infame, pululan por las calles sin trabajo, mientras las compañeras de los camaradas contemplan admiradas y satisfechas de su suerte, la grandiosa del Palacio de Oriente, sintiéndose reinas...

Que al capitán de Seguridad Buere y un teniente del mismo "simpatío" cuerpo, atropellaban de una forma brutal e intolerable a unos honrados ciudadanos en la calle Fontanella. El motivo: que eran unos huelguistas de la Compañía Telefónica Nacional de España... yanqui.

Es bueno recordarlo, por si de momento los tiempos cambian... Refresquen la memoria los ultrajados.

Que el señor Maciá, profundamente emocionado presentó el proyecto de Estatuto de Cataluña, mediante el cual, cuando se apruebe, los oportunistas seguirán chapusado del bote, y los obreros catalanes trabajando igualmente... como si no hubieran pasado nada. Seguirá siendo de actualidad el decir argentino: "El pijo vive del zongo, y el zongo de su trabajo".

¡Ah...! Y hasta sejuran los apaleamientos en la Jefatura de Policía, las prisiones gubernativas, la clausura de Sindicatos, etcétera. ¡Vamos a estar en la gloria!

Que los señores Carner, Hurtado y Campalans, este típico "trío", se sentían muy optimistas con respecto al célebre Estatuto catalán. Un año para aprobar un Estatuto... y lo que le rondará, morena.

Si a cada región le da por presentar el suyo "pidiendo tanto como los catalanes", ya tienen los diputados piono para una larga temporada. Y no vendrá muy mal del todo. ¡Qué caray!

Que Fray Niceto decía a un periodista extranjero, casi con lágrimas en los ojos (la emoción es terrible), las siguientes palabras: "Estoy satisfecho del resultado de las elecciones. He luchado toda mi vida por ver una España libre y democrática y mi sueño se ha realizado. El pueblo español ha revelado sus sentimientos... etc., etc."

Que Fray Niceto decía a un periodista extranjero, casi con lágrimas en los ojos (la emoción es terrible), las siguientes palabras: "Estoy satisfecho del resultado de las elecciones. He luchado toda mi vida por ver una España libre y democrática y mi sueño se ha realizado. El pueblo español ha revelado sus sentimientos... etc., etc."

Que Fray Niceto decía a un periodista extranjero, casi con lágrimas en los ojos (la emoción es terrible), las siguientes palabras: "Estoy satisfecho del resultado de las elecciones. He luchado toda mi vida por ver una España libre y democrática y mi sueño se ha realizado. El pueblo español ha revelado sus sentimientos... etc., etc."

Que Fray Niceto decía a un periodista extranjero, casi con lágrimas en los ojos (la emoción es terrible), las siguientes palabras: "Estoy satisfecho del resultado de las elecciones. He luchado toda mi vida por ver una España libre y democrática y mi sueño se ha realizado. El pueblo español ha revelado sus sentimientos... etc., etc."

Que Fray Niceto decía a un periodista extranjero, casi con lágrimas en los ojos (la emoción es terrible), las siguientes palabras: "Estoy satisfecho del resultado de las elecciones. He luchado toda mi vida por ver una España libre y democrática y mi sueño se ha realizado. El pueblo español ha revelado sus sentimientos... etc., etc."

Que Fray Niceto decía a un periodista extranjero, casi con lágrimas en los ojos (la emoción es terrible), las siguientes palabras: "Estoy satisfecho del resultado de las elecciones. He luchado toda mi vida por ver una España libre y democrática y mi sueño se ha realizado. El pueblo español ha revelado sus sentimientos... etc., etc."

Que Fray Niceto decía a un periodista extranjero, casi con lágrimas en los ojos (la emoción es terrible), las siguientes palabras: "Estoy satisfecho del resultado de las elecciones. He luchado toda mi vida por ver una España libre y democrática y mi sueño se ha realizado. El pueblo español ha revelado sus sentimientos... etc., etc."

Que Fray Niceto decía a un periodista extranjero, casi con lágrimas en los ojos (la emoción es terrible), las siguientes palabras: "Estoy satisfecho del resultado de las elecciones. He luchado toda mi vida por ver una España libre y democrática y mi sueño se ha realizado. El pueblo español ha revelado sus sentimientos... etc., etc."

De colaboración

Nuestra escuela

La fuerza más poderosa que ha contribuido hasta hoy a sostener la organización absurda y monstruosa del capitalismo, ha sido el analfabetismo de las masas. La burguesía ha obrado como los colonizadores, explotando la superioridad de su cultura. Solamente sobre masas incultas y dominadas por ancestrales prejuicios, pueden los capitalistas ejercer su ominoso dominio, tratándolas como el pastor a su rebaño. La religión embrutecedora, aliada con una educación tradicional que enaltece la manseadumbre del borrego, han logrado crear el prototipo del obrero dispuesto a dejarse explotar. La multiplicación del pobre y su explotación ha llegado a constituir para la burguesía un arte supremo fundamentado en la ignorancia y en la moral cristiana. Dicen que de los humildes es el reino de los cielos, y aseguran que es más fácil que entre un camello por el ojo de una aguja que un rico en el cielo, y así han venido logrando que los pobres trabajen para ellos.

Pero cuando llega la aurora matutina y asoma el sol sobre el horizonte, es muy difícil evitar que su luz llegue a todas partes. Así nos hemos ido enterando del juego de los explotadores, porque la cultura moderna es sol que sana el ambiente intelectual y hace brillar la verdad con el esplendor de las facetas de una gema. Quedan obreros aún en la sombra, pero llega hasta ellos la luz difusa y comienzan a sospechar que son la víctima de un inmenso engaño. La incultura del proletariado va desapareciendo y el capitalismo tiembla ante su inminente ruina.

Convencido el Estado de que la religión ya no engaña a casi nadie, ha encontrado un sustituto para ella en la política y el patriotismo, y ha creado la que él llama escuela laica, en la que oficialmente se enseñará a los niños a ser buenos españoles, amantes del orden y entusiastas de la República. Ya no se les hablará de un dios que la conciencia moderna rechaza como un absurdo, pero se seguirá procurando aborregar a los niños para sacar de ellos hombres ociosos, propicios a la explotación y compatibles con el orden burgués.

No consintamos que nuestros hijos vayan a esas escuelas para que la burguesía les castre espiritualmente. Los hijos de quienes han logrado destruir los malditos prejuicios en que fueron educados, deben educarse, desde un principio, libres de ellos, para lograr ser integralmente hombres conscientes de sus derechos y soberbios en su defensa.

Nuestra escuela, la escuela ra-

cionalista, es la matriz del porvenir. Todo aquel que solamente vea en el pasado motivos de lecciones y únicamente considere el hoy como el momento preciso de cumplir deberes para forjar el mañana; todo aquel que no viva exclusivamente para sí en forma egoísta y se preocupe, como es debido, del porvenir de la Humanidad; todo hombre consciente y noble, debe consagrar todos los esfuerzos que estén a su alcance a multiplicar y perfeccionar las escuelas racionalistas que son planteles de hombres libres, buenos y justos.

Yo confieso que no siento personalmente la pedagogía, pero es porque, frente a la antitesia del maestro y el niño, me pongo al lado del segundo. Para mí un maestro es algo que contemplo sintiéndome algo niño. Después de pasar mi vida consagrada al estudio, siento, ya viejo, que continúo con alma de estudiante. Pero, precisamente por eso, una escuela, y sobre todo una escuela racionalista, es la que sé que es la enseñanza es un verdadero sacerdocio, es para mí un templo. Y no un templo de una religión que represente el miedo a lo desconocido, sino un templo que es algo como el regazo de una madre.

En nuestro Sindicato de Obreros Intelectuales hay muchos maestros racionalistas. Es la Sección que prepondera por su número y por la precaria condición de sus miembros. Y, aunque no estén aún todos, constituyen una fuerza creadora de porvenir, inmensa y majestuosa.

Aspiran a crear una federación, primero regional y más tarde nacional, de la enseñanza racionalista. Yo, que no soy maestro, ni me siento maestro, admito su iniciativa y su entusiasta actividad, y desde aquí les felicito.

Creo también cumplir un deber haciendo, desde estas columnas, una llamada a todos los maestros racionalistas para que cooperen a tan hermosa obra, llamada que tal vez sea más eficaz hecha por quien solamente tiene en ella el interés de su amor por la enseñanza.

También un llamamiento a todos los Sindicatos locales para que cumplan escrupulosamente los acuerdos tomados en cuanto a la creación de la Federación Local pro Escuelas, cuyo Comité organizador ha tenido que paralizar sus trabajos a causa de la violenta represión que cae sobre nosotros.

Pensad todos que la escuela es el sexo productor espiritual, el forjador del porvenir.

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

Alfonso Martínez Rizo

La C. N. T. y la política

Por sí no bastara la historia, para demostrar la razón que asiste a los trabajadores que siguen a la C. N. T. en vivir y luchar alejados de todo contacto político, el ejemplo de la República oprimida española, llamada por el mismo reaccionario Royo Villanova, "República fascista", pone en evidencia, ante los ojos de los que, por falta de tiempo o pereza mental no registran las luchas sociales que han sucedido a través de los tiempos, que es demasiado ingenuo confiar sus intereses a los que, para amontonar riquezas, prolongar su vida parasitaria y colmar sus insaciables deseos de dominio no vacilan en sacrificar a sus "administradores".

Y es que, ningún político, ningún partido, Gobierno, ni Estado puede dar satisfacción plena y justa a las aspiraciones igualitarias de los desheredados, de los productores que carecen hasta de lo más indispensable. En España, a la caída simultánea del funesto régimen borbonico y dictatorial, que la actual República está a punto de hacernos lamentar, el advenimiento de esta última pareció a muchos el bálsamo que había de cicatrizar todas las heridas y haría sanar paulatinamente el cuerpo social. Pero las heridas se han abierto más y más. La sangre proletaria ha brotado de ellas a borbotones regando las calles de Arnedo, de Valencia, Barcelona, Sevilla, Málaga, de casi todos los pueblos y campos del suelo hispánico. Las cárceles y barcos se llenan como nunca de trabajadores. El "Buenos Aires" navega por los mares. Va con rumbo desconocido, en busca de la muerte, que acabe con muchos de ellos, en virtud de un voto casi unánime del Parlamento sin entrañas que se llama de "trabajadores".

Se expulsa a italianos, portugueses, franceses, etc., a multitud de idealistas que, fados en el llamamiento fraternal de Ortega y Gasset, dirigido a todos los perseguidos del mundo, se refugiaron en España, fando a los más elementales deberes de hospitalidad y humanidad. La responsabilidad moral e histórica contraída por estos hombres, al lanzar ese burdo lazo en el que han caído muchos "indese-

bles", que han sido devueltos a sus respectivos países—como los italianos Taffino, Dori y otros camaradas—, en donde teniese la seguridad que habían de sufrir todo el odio sádico de Carmona y Mussolini, es enorme. Por otra parte, el problema económico y moral se agudiza cada día más. El programa mínimo que cada partido político presentó a sus electores, ha sido burlado. Las masas votantes se han visto de nuevo engañadas. En vez de mejoras morales y materiales, los Largo Caballero, Azafra, Zamora I, de los Ríos, Lérroux, etc., rodean al proletariado español, que ayer pedíanle con sonrisas el voto y llamábanle soberano, con un círculo de hierro y fuego.

Por eso nosotros, los anarquistas, que no aspiramos a concejales, a diputados, a ministros, a jefes de Estado, a comisarios del pueblo ni a dictadores, que luchamos por la liberación económica, moral y política de la Humanidad en el sitio que corresponde al que está exento de apetitos inconfesables, y siente verdaderamente la necesidad de acabar con la injusticia social que asfixia moral y materialmente a los explotados y oprimidos: en la C. N. T., en las filas del trabajo, bien junto a los que sufren; que rechazamos todos los Parlamentos, malos y menos malos; que no confiamos en políticos ni Gobiernos, por que la Historia y la experiencia nos demuestran que al fin todos son malos; convencidos que tampoco en Monarquía, dictadura o República, el uso de la autoridad, del mando corrompe a quien lo ejerce, continuamos como ayer, diciendo al pueblo: No concedas autoridad a nadie. No confíes tus asuntos a un segundo ni a un tercero. Cada vez que, siguiendo una vana ilusión así obraste, tus elegidos abusaron de su poder para faltarle y enriquecerse a tu costa. Abre los ojos de la razón y del entendimiento. El ejemplo de la Rusia de Stalin que ahoga en sangre todo intento de liberador, el de la socialdemocracia en Alemania, el de los socialistas en Inglaterra y Bélgica, el reciente de la República española que en poco más de diez meses de existencia lleva sepultados bajo la metralla homicida cerca de 200 trabajado-

res por el delito de pedir en la calle más pan y más libertad, puede edificarte al respecto. Observa que, todos los regímenes gubernamentales siguen, invariablemente, la misma regla, el mismo método. Convencido de que, mientras existan poderes públicos y Gobiernos no podrá haber paz en la tierra. El Poder asegura a quienes lo detentan, la más absoluta impunidad. Encaramado en él, todos los abusos y rapafias pueden llevarse a cabo. ¡No te has fijado en todos los encuchufes de los hombres de "Esquerza Catalana", de los socialistas, de los radicales, etcétera, etc., que se dicen sus administradores (?) y "servidores", pero que entran a saco en las cajas de los municipios y del Estado, mientras tú no puedes comer y la miseria y la muerte peina en tu hogar?

Es la irresponsabilidad hecha sistema. El latrocinio elevado al cubo. Huye, pues, de todos los partidos políticos. Alájate de los que, en la oposición te balagan y aparentan defenderse contra los desmanes y arbitrariedades de la mayoría que ocupa el Poder. Ese es el procedimiento clásico para conquistar tu confianza y tus votos. Todos te engañan. Todos te mienten. Todos ven en ti a la víctima propiciatoria que se disputan rabiamente para cumplir sus designios. Una vez se desfilan de republicanos, otros de socialistas, otros de comunistas, etc. Pero todos acaban por entrar a saco en las cajas de los municipios y del Estado, mientras tú no puedes comer y la miseria y la muerte peina en tu hogar?

En lo sucesivo, presta todo tu calor, tu entusiasmo, tu fe a la Confederación Nacional del Trabajo, única organización sinceramente revolucionaria que persigue la abolición de la propiedad y el Estado, la explotación del hombre sobre su semejante, la conquista del bienestar y la Libertad sin regates, para todos. Acaba con la farsa política. Une tus fuerzas a los que como tú, sufren la opresión capitalista autoritaria y dirígete rectamente, energicamente a implantar el Comunismo libertario que tanto odian tus enemigos.

Si así obras, si así orientas tus actos, te habrás trazado la ruta manumisora de la que, la Política, el Capitalismo y el Estado quieren desviarte.

La justicia republicana

Por un simple capricho policíaco y por motivos aún desconocidos, fui expulsado de España en junio de 1931.

Me vi obligado a entrar clandestinamente de nuevo, a fin de llevarme mi equipaje, ya que la Policía española no me dió tiempo, ni me permitió recogerlo.

Este hecho ha sido considerado como constitutivo de un delito de "Desobediencia a la autoridad", por cuyo motivo fui detenido el día 7 de septiembre de 1931. Entregado al juez, éste me concedió la libertad provisional el 8 de noviembre, continuando sin embargo preso. El 8 de abril del año en curso se ha visto mi proceso y esta es la fecha en que todavía no se me ha comunicado el fallo.

Hoy, me comunican "particu-

larmente" que he sido condenado a cuatro meses y 500 pesetas de multa. Teniendo en cuenta del indulto de diciembre pasado, mi pena quedaba reducida a 140 días. Sin embargo, llevo ya diez meses encarcelado. He cumplido con gran exceso la pena que me impuso el tribunal.

¿Es que no hay justicia en España?

¿Es posible que se cometan estos atropellos con los extranjeros, sin que nadie salga en su defensa.

M. Luitano

N. de la R. — Recomendamos este caso, que viene a aumentar la interminable lista de atropellos judiciales, al Ministro de Justicia, que tanto chillaba cuando no tenía cartera.

Nuestro camarada Rienda comparecerá hoy ante los Tribunales de Justicia

A las diez de la mañana de hoy, tendrá lugar, en la Sala Primera de esta Audiencia Provincial, por tribunal de derecho, la vista de la causa seguida contra el compañero Ricardo Rienda Castro, ex presidente del Sindicato de la Industria Vidriera de Badalona, acusado de tenencia ilícita de armas prohibidas. El ministerio fiscal le pide siete meses de pena. Le defenderá el joven y notable abogado Jorge Vifal, de este Colegio.

Las derivaciones propias de actitudes pasadas han de repercutir forzosamente en los elementos que por sus actividades en la organización de Badalona tuvieron que destacarse y sostener con firmeza los bárbaros ataques de bandas de pistoleros a sueldo. Contrariamente, constatamos,

De colaboración

Nuestra escuela

La fuerza más poderosa que ha contribuido hasta hoy a sostener la organización absurda y monstruosa del capitalismo, ha sido el analfabetismo de las masas. La burguesía ha obrado como los colonizadores, explotando la superioridad de su cultura. Solamente sobre masas incultas y dominadas por ancestrales prejuicios, pueden los capitalistas ejercer su ominoso dominio, tratándolas como el pastor a su rebaño. La religión embrutecedora, aliada con una educación tradicional que enaltece la manseadumbre del borrego, han logrado crear el prototipo del obrero dispuesto a dejarse explotar. La multiplicación del pobre y su explotación ha llegado a constituir para la burguesía un arte supremo fundamentado en la ignorancia y en la moral cristiana. Dicen que de los humildes es el reino de los cielos, y aseguran que es más fácil que entre un camello por el ojo de una aguja que un rico en el cielo, y así han venido logrando que los pobres trabajen para ellos.

Pero cuando llega la aurora matutina y asoma el sol sobre el horizonte, es muy difícil evitar que su luz llegue a todas partes. Así nos hemos ido enterando del juego de los explotadores, porque la cultura moderna es sol que sana el ambiente intelectual y hace brillar la verdad con el esplendor de las facetas de una gema. Quedan obreros aún en la sombra, pero llega hasta ellos la luz difusa y comienzan a sospechar que son la víctima de un inmenso engaño. La incultura del proletariado va desapareciendo y el capitalismo tiembla ante su inminente ruina.

Convencido el Estado de que la religión ya no engaña a casi nadie, ha encontrado un sustituto para ella en la política y el patriotismo, y ha creado la que él llama escuela laica, en la que oficialmente se enseñará a los niños a ser buenos españoles, amantes del orden y entusiastas de la República. Ya no se les hablará de un dios que la conciencia moderna rechaza como un absurdo, pero se seguirá procurando aborregar a los niños para sacar de ellos hombres ociosos, propicios a la explotación y compatibles con el orden burgués.

No consintamos que nuestros hijos vayan a esas escuelas para que la burguesía les castre espiritualmente. Los hijos de quienes han logrado destruir los malditos prejuicios en que fueron educados, deben educarse, desde un principio, libres de ellos, para lograr ser integralmente hombres conscientes de sus derechos y soberbios en su defensa.

Nuestra escuela, la escuela ra-

cionalista, es la matriz del porvenir. Todo aquel que solamente vea en el pasado motivos de lecciones